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Город—на помощь деревне!
После победоносного завершения вой

ны Советская страна готовится к осу
ществлению плана новой пятилетки, 
который вступит в действие в 1946 
году. Это будет пятилетка восстановле
ния и дальнейшего развития нашего 
народного хозяйства, пятилетка бурно
го роста социалистической индустрии 
страны, в том числе и промышленности 
Урала.

Одной из важнейших задач в подго- 
готовке к выполнению плана четвертой 
пятилетки является создание государ
ственных запасов сельскохозяйствен
ных продуктов и сырьевой базы для 
промышленности. Понятно, поэтому, 
какое громадное народно-хозяйственное 
значение приобрели своевременная 
уборка урожая и боевое выполнение 
плана заготовок сельскохозяйственной 
продукции, в первую очередь—хлебо
заготовок.

В условиях нашей области, где по 
указанию партии и правительства дол
жна быть создана мощная продовольст
венная база для промышленных цент
ров и городов, вопросы большевист
ского проведения уборки и заготовок 
хлеба, картофеля и овощей имеют осо
бую остроту. Они должны быть на пер
вом плане не только в работе сельских, 
но и городских партийных организа
ций. 0 те и другие несут ответствен
ность перед партией за успешное про
ведение уборки урожая и заготовок 
сельскохозяйственных продуктов, за ук
репление продовольственной базы про
мышленности области.

Что требуется от городских органи
заций? В постановлении Совнаркома 
СССР и ЦК ВКП(б) «Об уборке урожая 
и заготовок сельскохозяйственных про
дуктов в 1945 году» сказано:

«Организовать всемерную помощь 
колхозам, МТС и совхозам в уборке 
урожая и сдаче сельскохозяйственных 
продуктов государству со стороны про
мышленных предприятий, городских 
организаций и учреждений путем по
сылки в Х’ТС, колхозы и совхо
зы ремонтных бригад, квалифицирован
ных рабочих, выделения автотранспор
та, лошадей, повозок, тары, оборудова
ния, запасных частей, материалов и 
инструмента».

Это требование партии и правитель
ства городские партийные организации 
совместно с советскими, комсомольски
ми, профсоюзными и хозяйственными 
организациями должны выполнить с 
честью. Наши города, наши промыш
ленные предприятия за последнее вре
мя установили крепкие связп с дерев
ней, с МТС, колхозами и совхозами, 
оказали им большую социалистическую 
помощь. Сейчас такую помощь надо 
усилить, показать образцы шефской

эты.
Во многих районах области созда- 
ь тяжелое положение с уборкой 

ожая. На значительных площадях 
1вб еще не скошен, а скошенный не 

-.аокирдован и не обмолочен. Это угро
хает гибелью урожая. Допустить ее 
икому не позволено. Надо в ближай

шие же дни скосить весь хлеб, уско
рить скирдование, обмолот и сушку 
зерна, предотвратить огромные потери

и гибель урожая во что бы то ни стало.
Вместе с тем, необходимо развернуть 

боевую работу по вывозке хлеба госу
дарству. Совершенно нетерпимо такое 
положение, когда в ряде районов тем
пы сдачи хлеба снизились, график от
правки зерна на заготовительные пунк
ты систематически нарушается, а на
молоченное зерно застревает на токах, 
медленно просушивается. Все это ведет 
к срыву выполнения обязательств, дан
ных партии и правительству о досроч
ной сдаче хлеба государству.

Обком партии считает, что преодо
ление отставания в уборке урожая и 
хлебозаготовках является сейчас важ
нейшей задачей всех партийных, со
ветских и комсомольских организа
ций не только села, но и города. Из 
города па помощь селу надо направить 
—и притом немедленно!—рабочую си
лу, как можно больше автотранспорта 
в порядке шефства над районами.

В этом неотложном дезе Свердловск 
обязан показать всем городам пример. 
Во главе рабочих бригад и транспорт
ных колонн, отправляемых в районы, 
следует поставить лучших работников 
пз актива предприятий, возложив на 
них ответственность за правильное ис
пользование рабочих на уборке и авто
транспорта на вывозке хлеба. Партий
ные организации предприятий должны 
установить повседневную связь с под
шефными районами, МТС и колхозами, 
позаботиться о том, чтобы посланные 
в деревню рабочие и шофера автома
шин были активнейшими участниками 
социалистического соревнования и про
явили себя беззаветными тружениками.

Свердловск, 'Нижний Тагил, Каменск- 
Уральский, Серов, Ирбит и другие го
рода, где имеются крупные промыш
ленные предприятия, располагают до
статочными силами, чтобы шефством 
над целыми районами обеспечить за
вершение уборки в два-три дня и ко
ренной перелом в ходе хлебозаготовок. 
Но п такие города, как Ревда, Асбест, 
Кировград, Кушва могут многое сде
лать на колхозных полях. Требуется 
только, чтобы руководители городских 
партийных и советских организаций 
и предприятий проявили большевист
скую тревогу за судьбу урожая и за 
план хлебозаготовок, отнеслись к шеф
ской работе как к первейшему, долгу.

Вопросы усиления помощи деревне 
надо решать с общегосударственной, а 
не с узковедомственной точки зрения. 
В деревню уже отправлено свыше 590 
автомашин. Однако можно найти еще 
не одну сотню машин, без ко
торых предприятия и стройки могут 
обойтись. II дело чести каждого пред
приятия—выделить в помощь деревне 
все, что только можно выделить. Чем 
крепче будет подмога из города, тем 
быстрее будет преодолено отставание 
в уборке и хлебозаготовках.

Совместными усилиями города и де
ревни мы сбережем урожай, дадим боль
ше хлеба и других продуктов государ
ству, создадим условия для дальнейше
го роста нашей промышленности, на
шего народного хозяйства.

Усилим социалистическую помощь 
города колхозной деревне!

ВРУЧЕНИЕ ВЕРИТЕЛЬНЫХ ГРАМОТ ЗАМЕСТИТЕЛЮ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 

Н. Я. НАТАЛЕВИЧУ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫМ ПОСЛАННИКОМ 
И ПОЛНОМОЧНЫМ МИНИСТРОМ ФИНЛЯНДИИ 

г-ном СУНДСТРЕМ

18 сентября в Кремле Заместитель 
Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР И. Я. Наталевич принял 
Чрезвычайного Посланника и Полно
мочного Министра Финляндии г-на К. 
Сундстрем, вручившего свои веритель
ные грамоты.

Г-на К. Сундстрем сопровождал Пер
вый Секретарь Миссии г-н И. Я. Вана- 
мо, который был представлен Н. Я. 
Наталевичу посланником.

При вручении верительных грамот

присутствовали Заместитель Народного 
Комиссара Иностранных Дел СССР 
В. Г. Деканозов, секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин, 
Заведующий Протокольным Отделом 
ПКПД СССР Ф. Ф. Молочков, Заведующий 
5-м Европейским отделом НКИД СССР
A. П. Абрамов.

После вручения верительных грамот
B. Я. 'Наталевич имел беседу с г-ном 
К. Сундстрем. В беседе принял участие 
В. Г. Деканозов.

7? ЦК ВЛКСМ

О 25-ЛЕТИИ РЕЧИ В. И. ЛЕНИНА 
«ЗАДАЧИ СОЮЗОВ МОЛОДЕЖИ»

В связи с исполняющимся 2 октября 
1945 года 25-летием со дня историче
ского выступления В. И. Ленина на 
III Всероссийском с’езде РКСМ с речью 
«Задачи союзов молодежи» ЦК ВЛКСМ 
предложил комсомольским организациям 
гровести чтение речи Ленина среди 
комсомольцев и молодежи; организовать 
районные и городские собрания комсо

мольского актива и комсомольско-моло
дежные собрания с докладом: «25 лет 
речи В. И. Ленина на III Всероссий
ском с’езде РКСМ».

ЦК ВЛКСМ’ обязал издательство «Мо
лодая гвардия» переиздать речь В. И. 
Ленина «Задачи союзов молодежи» ти
ражом в 500 тысяч экземпляров.

ВОЕННОЕ ОБУЧЕНИЕ СТУДЕНТОВ
Наркомпроо РСФСР разработал меры, 

которые должны способствовать улуч
шению военного обучения студентов. 
Ректорам и директорам высших учеб
ных заведений поручено с помощью 
местных советских и партийных орга
низаций укомплектовать военные и 
физкультурные кафедры преподавате
лями, имеющими специальное образо
вание. Организуется регулярная коман
дирская учеба всего личного состава, 
сдача им кандидатского минимума и 
защита диссертаций. Па военных заня

тиях студентов решено широко популя
ризовать опыт Великой Отечественной 
войны.

Среди студентов будет развернута 
массовая военно-спортивная работа. В 
каждом вузе создаются команды по 
различным видам спорта, организуются 
соревнования. Решено дооборудовать 
военные кабинеты, физкультурные за
лы, стрелковые тиры и спортивные 
площадки.

(ТАСС).

Преодолеть позорное отставание с уборкой и хлебосдачей
РУКОВОДИТЕЛИ БЕЛОЯРСКОГО РАЙОНА ТТ. ТЮФЯЕВ И БАБЕНКО, ПОКРОВСКОГО-ТТ. ГРОЗИН И МИШАРИН 

МИРВОЛЯТ СРЫВЩИКАМ ХЛЕБОЗАГОТОВОК. НЕ ВЫПОЛНЯЮТ ТРЕБОВАНИЯ ПАРТИИ ’И ПРАВИТЕЛЬСТВА
ОБ ОРГАНИЗАЦИИ УБОРОЧНЫХ РАБОТ И СДАЧИ ХЛЕБА ГОСУДАРСТВУ

I*

СРЫВЩИКИ УБОРКИ И ХЛЕБОСДАЧИ 
ОСТАЮТСЯ НЕНАКАЗАННЫМИ

(От собственного корреспондента)

Тихо в эти дни на полях Белоярско
го района. Большинство комбайнов 
стоит на приколе. Жатки не исполь
зуются. Мало видно жнецов и косцов. 
А хлеб, между тем, осыпается, потери 
растут.

Срывщики уборки и хлебосдачи на
ходят десятки причин для того, чтобы 
как-нибудь оправдать свои преступные 
дела. Но, прежде всегр, они обвиняют 
плохую погоду.

В этом ли основная причина пре
ступного отставания района? Нет. Кор
пи отставания в нежелании вести 
большевистскую борьбу за хлеб. Что
бы не быть голословным, покажем ра
боту на полях в один из погожих дней.

18 сентября солнце грело весь день. 
Тогда не упало ни одной капли дождя. 
Срыв уборки в этот день никак нельзя 
об’яснить неблагоприятной погодой. И 
все же, в этот день, как и в преды
дущие, уборка урожая в большинстве 
колхозов шла из рук вон плохо. Доста
точно сказать, что в Баженовской М'ТС 
из 25 комбайнов хлеб убирали всего 
лишь девять, да и те сжали 55 гекта
ров.

В колхозе «К повой жизни» комбайн 
18 сентября не работал только потому, 
что комбайнер тов. Бабенкова накану
не ушла домой и не вернулась.

В колхозе имени Тельмана из трех 
машин работали только две, причем 
на двух мощных «Сталинцах» убрали 
четыре гектара. В колхозе «Авангард» 
столько же комбайнов убрали пять 
гектаров. А ведь в этих двух колхозах 
на корню осталось немало—2 тысячи 
гектаров хлеба!

Тов. Власов пе любит, когда ему го
ворят об этих фактах. Он всячески ста
рается доказать, что дела у него идут 
хорошо, машины работают. И хотя сек
ретарь райкома партии тов. Тюфяев и 
председатель исполкома .райсовета тов. 
Бабенко знают и видят, что одна из 
причин срыва уборки—плохое руковод
ство работой комбайнов Баженовской

МТС, они все же благодушно настрое
ны. Пожурят Власова на бюро райкома 
партии и на том успокоятся.

Вот эта беспечность со стороны ру
ководителей района, граничащая с пре
ступностью, привела к тому, что 
срывщики уборкп подняли голову. В 
том же колхозе «К повой жизни» за 
12 дней—с пятого по семнадцатое сен
тября—убрано всего лишь девять гек
таров. А ведь в этой артелп помимо 
комбайна имеются и простые убороч
ные машины, немало людей. Председа
тель артели тов. Сажин стал па анти
государственный путь. Каждый день 
здесь десятки людей слоняются без де
ла, не выходят на работу.

Вот, к примеру, колхозница Евдокия 
Исакова. За все время уборки она поя
вилась на поле всего лишь два-три ра
за и 18-го она работала на своем ого
роде.

— 'Почему она не на работе?—спро
сили Сажипа.

— Евдокия категорически отказы
вается от колхозной работы.

— И вы не приняли к ней никаких 
мер?

— Нет.
Таковы порядки не только в этом, но 

во многих колхозах района. Люди поль
зуются всеми льготами колхозников, 
имеют усадьбы, ежедневно ездят в 
Свердловск на рынок и ничего не де
лают в артельном хозяйстве. В Татар
ском сельсовете, в котором находится 
колхоз «К новой жизни», до сих пор 
60 человек не выходят аа работу.

А положение в колхозах и районе 
тяжелое. На 20 сентября в районе око
ло 60 процентов зернобобовых куль
тур стоят еще на корню.

Вольно или невольно, но руководи
тели Белоярского района своей негод
ной практикой руководства колхозами 
стали на путь пособничества срывщи
кам уборки и' хлебосдачи.

Ф. ЗАБЕЛИН.
Белоярка.

А. А. ПРЫТКОВ, председатель кол
хоза «Советский самолет», Елан
ского района. Колхоз первым в 

районе выполнил план хлебосдачи 
и успешно завершает уборку яро
вых.

★

Комсопиольсние ночи
Вечером, после работы в селе Ерзов- 

ка созвали комсомольское собрание. 
Оно было кратким, но деловым. Сооб
щение сделала Валентина Коробейни
кова, секретарь организации. Она 
говорила о том, что в колхозе «Путь 
Ленина» свыше десяти гектаров хлеба, 
давно стоит в суслонах, а это влечет 
за собой потери, оттягивает хлебосда
чу. Она призвала комсомольцев сегодня 
же выйтп на ночное скирдование хле
ба и увлечь за собой несоюзпую моло
дежь.

Предложение было принято. Услови
лись после ужина всем собраться в 
конторе колхоза и каждому притти 
со своей подругой ил# товарищем из 
иесоюзной молодежи. Валентине Коро
бейниковой поручили договориться с 
председателем артели об' участке рабо
ты и о лошадях.

Вее вышло, как нельзя лучше. Яви
лось 12 человек. Весельчак и затей
ник комсомолец Митя Дедюхин даже 
захватил с собой гармонь.

...Ночь выдалась на-диво, звездная. 
Работа спорилась, как никогда. Ребята 
и девушки, пе чувствуя усталости, ча

сто перебрасывались шутками. Разда
вался смех, слышались отрывки песен.

— Подноси живее! Бегом подавай,— 
кричал в темноту Митя, стоя на скир
де.

Татьяна Дедюхина, Валя Толмачева, 
Валя Кокшарова и другие то и дело 
подносили снопы. Кладь росла, ка® 
дом. К рассвету, когда все почувство
вали усталость, скирда была заверше
на.

Вокруг нее, вместо суслонов, поле 
гектара в три щетинилось жнитвом. 
Ребята и девушки возвращалась с 
песнями, под аккомпанемент Митиной 
гармошки.

Отдых молодежи в страдную пору 
короток. Через несколько часов комсо
мольцы уже были на своих участках. 
На следующую ночь онп снова вышли 
скирдовать хлеб. Три ночи работала 
молодежь и сложила в клади хлеб о 
площади 10 гектаров.

По инициативе комсомольцев ночное 
скирдование организуется и в других 
колхозах района.

Е. КРУГЛОВ.
Махиево.

За ширмой „об‘ектявных причин**
Вчера ударили первые заморозки. 

Утром поля были белы от жнея. Кол
хозники с тревогой говорят об этом 
факте. Теперь уже недалеко до моро
зов, а на корню еще добрая половина 
урожая.

Но довольно спокойно реагируют на 
этот факт руководители района: секре
тарь райкома тов. Грозин и председа
тель исполкома тов. Мишарин. Они по- 
прежшему разводят руками и кивают 
иа соседа. Тов. Мишарин так и гово
рит, что виноваты в задержке с убор
кой и хлебосдачей руководители гор. 
Каменск-Уральского. Они, дескать, 
должны были дать на уборку людей я 
не дали.

Ссылка эта по меньшей мере стран
ная.

Правда, по рабочему плану людей в 
районе нехватало. Но ведь план был 
рассчитан на 10—12 дней, а район 
убирает уже месяц. Время давно пе
рекрыло недостаток людей. Почему же 
и сейчас еще район не справился даже 
с косовицей?

Дело в том, что сначала руководи
тели ориентировали колхозы на уборку 
комбайнами и пренебрегали ручным 
трудом и простыми машинами. До 19 
сентября руками было убрано всего 
733 гектара. Комбайны тоже работа
ли плохо. 'Но это руководители оправ
дывали тем, что хлеб зеленый.

После 10 сентября, когда созрели 
все посевы, но погода оказалась не
устойчивой, в Покровке взяли и мах
нули рукой на комбайны.

— Убирать только руками.

0 вот результат—за пятидневку 
пятидесяти одним комбайном убрано 
только 2 гектара(!?). Не в почете ока
зались и жатки. Из 75 машин па ноле 
работает, и то г перебоями, только ,40.

Если к этому прибавить, дао труд в 
колхозах не организован, то станет 
понятным, почему район так позорию 
проваливает уборку, губят урожай.

Плохо ведет район косовицу. Еда 
хуже дело с обмолотом, сушкой и хле
босдачей. Урожай более, чем с 1860 
гектаров лежит необмолоченным, а на
молоченное зерно не сдается на госу
дарственные оклады.

Тов. Мишарин говорят по этому по
воду мягко:

— К’ы тут немножечко сплоховали.
На проверку, оказывается, сплохова

ли покровские руководители очень 
серьезно. Они не заметили антигосу
дарственных настроений у ряда руко
водителей колхозов и пе только не бо
ролись с этими настроениями, а своей 
бездеятельностью в деле организации 
хлебозаготовок, подогревали пх.

И теперь, вместо того, чтобы по- 
большевистски призвать свои ошибки и 
исправить дело, тт. Грозин и Мишарин 
выискивают об’ективные причины.

Послушать тт. Грозила и Мишарина, 
так онп только о том и пекутся, чтобы 
вытащить район в число передовых.

— Год назад район был самый от
сталый, а теперь мы уже в средние 
вышли. Сумеем выйти и в передовые.

Желание похвальное. Но оно Пока не 
подкрепляется практическими делами.

Н. ПАВЛОВ.

ВЫПОЛНИЛИ ГОДОВОЙ
ПЛАН ХЛЕБОСДАЧИ

Колхоз имени Сталина, Кировского 
района, гор. Свердловска по-боевому 
организовал обмолот и вывозку хлеба 
на заготовительный пункт. Девятнад
цатого сентября артель вывезла пос
ледние центнеры в счет хлебозаготовок 
1945 года, выполнив, таким образом, 
годовой план хлебосдачи.

■Йг * ☆

Совхоз «Исток» вчера, 20 сентября, 
закончил выполнение годового плана 
хлебозаготовок. На государственные 
оклады он сдал 3.720 пудов добротного 
зерна.

КАБИНЕТНОЕ 
РУКОВОДСТВО

БИСЕРТЬ, 20 сентября (по телефо
ну). Старший агроном, исполняющая 
обязанности директора Бисертской М’ТС, 
тов. Трофименко каждый день смотрит 
на сводки и удивляется: чем об’яснить, 
что комбайны убирают так мало? За 
последние дни ей далее и не нужно 
трудиться разбирать, какой комбайнер 
лучше, а какой хуже сработал: все 
комбайны стояли, машинами не убрано 
ни одного гектара.

Йо и сводки последних дней не вы
вели тов. Трофименко из равновесия. 
Она продолжает сидеть в канцелярии 
и делать вид, что руководит уборкой.

Может быть комбайны стоят пото
му, что горючего нет? — Нет, горючее 
имеется во всех отрядах; работать 
можно везде, к тому же за последние 
дни улучшилась и погода. И если ком
байны стоят, то в этом вяловата тов. 
Трофименко, которая не бывает в колхо
зах и пе организует работу комбайнов.

'Ио сравнению с Бисертской МТС 
Клеповская считается передовой. Здесь 
худо ли, хорошо ли, но работают четы
ре комбайна. Правда, работа эта отно
сительная — руководители Кленовской 
МТС считают большим достижением, 
«рекордом», если комбайн убирает по | 
6 гектаров в день. Такие «рекорды» 
здесь очень редкп. Когда в колхозе име
ни Калинина комбайн убрал вчера 6 
гектаров, то руководители Кленовской 
МТС, как о большой победе, сообщили в [ 
районный центр. А остальные комбай-! 
пы убирают в день меньше, чем 
жатки.

Бисертский район отстал с уборкой. 
И непонятно, почему райком партии, 
в частности секретарь его тов. Коро
лев, пе может заставить руководителей 
МТС работать так. как этого требуют 
интересы страны?

А. ВЛАДИМИРОВА.

(Телеграммы ТАСС и материалы областных газет)
РЕКОРДЫ КАМЕНЩИКОВ 
ШИБАЕВА И ВОРОНОВА

На строительстве новых жилых до
мов Кировского завода выдающихся 
производственных рекордов добились 
каменщики тт. Шибаев и Воронов. За 
смену они уложили 6500 шлакоблоков, 
общий вес которых превышает 90 тонн. 
Для подвоза этих блоков потребовалось 
6 вагонов.

За одну смену тт. Шибаев и Воронов 
сложили первый этаж 12-квартирного 
дома.

О расхитителях хлеба и бездействующем 
прокуроре

(От собственного корреспондента)
На приемном пункте «Тупик» под 

открытым небом в кучу свалено два 
воза ржи. Зерно мокнет, прорастает, 
портится. Заведующий складом тов. Са
погов, заметив наше недоумение, спе
шит раз’яснить:

— Хлеб этот не наш—он принадле
жит колхозу «Красный борец». Лежит 
здесь больше двух недель. Я 
его не принимал, квитанции не выда
вал и отвечать не намерен.

А получилось с этим хлебом так: 
привезли влажное и сорное зерно на 
пункт, принимать его отказались, 
предложили отсортировать и просу
шить. Возчик Комаров рассердился и, 
недолго думая, свалил рожь и уехал. 
Документа о сдаче ржп Комаров вправ
ление пе привез. Да от него и пе тре
буют.

'Неоднократно, звонил тов. Сапогов 
в правление колхоза, в сельсовет, на
стаивал, чтобы рожь довели до нужной 
кондиции п сдали. В колхозе не хотят 
этим запяться.

Случай этот не единичный. Таким 
же образом возчики колхоза «Урал» 
оставили 9 центнеров ржи на загото
вительном пункте. На том же загот
пункте 4 центнера оставил колхоз 
имени Стаханова и 7 центнеров — 
колхоз «Пламя социализма».

Преступные дела творятся нынче во 
многих колхозах при перевозках хлеба. 
19 сентября, например, на пункт «Ту

пик» привезли из колхоза «Красной 
знамя» более 120 пудов сорного зерна. 
Заведующая лабораторией тов. Лоще
ных запротестовала:

— Как вам не стыдно возить такой 
хлеб?

— А я-то причем?—возразил возчик 
Дьячков.—Я и не член колхоза. По
просили привезти—привез, а завтра 
поедет другой.

К чему приводит посылка зерна с 
людьми случайными, говорит хотя бы 
следующий факт: 26 августа из кол
хоза имени Волкова было отправлено 2? 
мешков ржи, а на пункт доставили 
только 26, но никто на это внимания 
не обратил.

Так называемые недовесы стали си
стемой. 29 августа у возчика колхоза 
«Пролетарий» Карповой нехватило 144 
килограмма зерна, 8 сентября у возчи
ка артели «Красный пахарь» нехвати
ло 75 килограммов, а у возчика колхо
за имени Сталина, Травянского сельсо
вета,—412 килограммов.

При каждом случае недостачи зерна1 
работники заготовительных пунктов со
ставляют акт и направляют его райоп- 
пому прокурору тов. Яговкпну. У него 
уже накопилась немалая пачка актов. 
По он ничего пе предпринимает для 
того, чтобы привлечь к ответствен
ности расхитителей хлеба.

Д. ПАЮСОВ.
К аменск-У ральский.

Картофель и овощи — 
промышленным центрам

Во многих районах области началась 
уборка картофеля и овощей. Пе
редовые колхозы Красноуфимского 
района начали копать созревший кар
тофель, и возят урожай на заготови
тельные пункты. Председатель райпот
ребсоюза тов. Щербаков и директор! 
райзаготконторы тов. Бабкин своевре
менно подготовили базы для хранения 
овощей. В районе уже заготовлены пер
вые 170 топн картофеля.

Развертываются заготовки картофеля 
и овощей в Зайковском, Пышминоком,' 
Сухоложском и некоторых других рай
онах. Однако положение с заготовками | 
нельзя считать удовлетворительным.; 
Многие районы сильно запаздывают с| 
уборкой и фактически еще не начали! 
сдачу картофеля и овощей государству.! 
Особенно плохо обстоит дело в Камыш-' 
ловском, Саж'ипском. Манчажском рай-, 
опах. В этих районах, несмотря на все | 
условия, не заготовлено ни одного ки
лограмма картофеля.

По примеру прошлых лет большую 
помощь колхозам должны оказать пред
приятия и хозяйственные организации 
промышленных центров. К каждому 
городу нынче прикреплены определен-' 
ные районы для заготовок картофеля и 
овощей. Предприятия обязаны напра
вить в них своих представителей, рабо

чую силу и транспорт. Свердловску^ 
например, отведено 26 районов. Пере
довые предприятия и организации го
рода своевременно получили наряды и 
направили в район своих представите
лей, автомашины, рабочих. Однако так 
действуют далеко не все. Плохо зани
маются заготовками картофеля инстру
ментальный завод, предприятия, где 
начальнпками ОРС’ов тт. Шапиро, 
Мельников, Иванов.

Недопустимую беспечность прояв
ляют руководителп партийных п совет-' 
скпх организаций Краспотурьипска. 
Еще 8 сентября им было известно, что 
для заготовок картофеля и овощей го
роду отведены Зайковскпй и Коптелов- 
ский районы. Между тем представитель’ 
горторготдела прибыл за нарядами X 
Свердловск лишь 17 сентября. Зря бы
ло потрачено И дней. До сих пор в 
районы заготовок краснотурьинпы не 
направили ни транспорт, ни рабочих.

Своевременно заготовить в колхозах 
и завезти в промышленные центры 
картофель и овощи—дело большой го
сударственной 'важности. Партийные, 
советские и хозяйственные руководи
телп должны помнить, что лишь при 
выполнении плана заготовок они смо
гут добиться дальнейшего улучшения 
бытового положения трудящихся.

Новые документы
ТУЛА, 20 сентября (ТАСС). В об

ластном архиве обнаружено несколько 
писем М. И. Кутузова па имя туль
ского губернатора Богданова.

В письме от 18 сентября 1812 года 
Кутузов поручил Богданову спешно 
закупить для армии 500 лошадей. 
Через несколько дней он приказывает 
губернатору спешить конные полки 
тульского ополчения и прислать 2.000 
лошадей. 14 октября Кутузов прика
зывает Богданову приготовить 1.000 
допоров и 2.000 лопат. При этом он 
делает хозяйственное наставление: 
«Чтобы ручки у ппх были прочные 
и к производству работ надежные».

В связп с опасиостью нашествия 
'Наполеона па Тулу возник вопрос об 
эвакуации Тульского оружейного заво
да. После Бородинского сражения воен
ный министр отдал распоряжение об 
эвакуации Тульского завода в Ижевск.

о М. И. Кутузове
Однако Кутузов был твердо уверен 
в успехах своего маневра, которым 
были отрезаны Наполеону пути для 
продвижения на юг. Поэтому полково
дец не разделял излишнюю тревогу 
военного министра. Он решительно 
возражал против преждевременной эва
куации. В письме губернатору от 
19 сентября Кутузов пишет:

«Одобряя принятые меры к защите 
вверенной вам губернии, касательно 
оружейного завода я предписываю вам 
воздержаться оный вывозить, ибо 
сообразно принятой мною теперь опе
рационной линии, Тула не может еще 
опасаться неприятельского нападения, 
разве только партии мародеров и фу
ражиров, коих вы можете, отразить. 
Впрочем я не премину вас известить 
о перемене военных действий относи
тельно вашей губернии, сообразно 
коим вы и можете поступать».

ИЗДЕЛИЯ ИЗ ПЛАСТМАСС
Голубые вазы, розовые тарелки, все. 

возможных цветов мыльницы, пуговицы, 
расчески и другие изделия из пласти
ческих масс снова начали выпускать 
заводы Главхимпласт.

В третьем квартале эти предприятия 
выпускают продукции на 47 процентов 
больше, чем во втором квартале. Значи. 

| тельно расширен ассортимент. Владими- 
I ровский завод изготовляет босоножки 
из пастиката. Целлулоидные портсига
ры, дамские гребенки, расчески, мыль
ницы выпускает Ленинградский комби
нат. Началось изготовление целлулоид
ных игрушек.

Завод «Карболит» освоил производст
во электрических, чернильных и брит
венных приборов из фенопласта, выра
батывает цветные чернильницы, пугови
цы, портсигары, мундштуки из отходов 
органического стекла. Карачаровский 
завод, кроме столовой посуды, изготов. 
ляет электродетали—выключатели, пат
роны, штепсели.

Изделия широкого потребления из 
пластмасс начали выпускать Кемеров

ский, Тагильский и другие заводы.

Высокий урожай 
сахарной свеклы

Свекловоды Каменец.Подольской об
ласти вырастили в этом году высокий 
урожай сахарной свеклы. В большинст
ве колхозов области урожай свеклы в 
2—3 раза выше прошлогоднего. Свыше 
300 центнеров свеклы с гектара соби
рает колхоз имени Ленина, Чемеровец- 
кого района. В артели имени Вороши
лова, Красиловского района, знатные 
пятисотницы Христина Вайдич и Екатери
на Андрощук собирают на своих участ. 
ках свыше 700 центнеров свеклы с гектара

Сахарные заводы области уже приня
ли для переработки первые 10 тысяч 
центнеров свеклы нового урожая.КРУГЛОСУТОЧНЫЕ РЕЙСЫ НА ЭЛЕВАТОРЫ

Передовые колхозы Красноярского 
края, закончив косовицу и скирдование, 
организовали круглосуточную перевозку 
зерна на государственные склады. Пер
выми в крае выполнили годовой план 
хлебосдачи Ярцевский и Назаровский 
районы. Ярцевские колхозы сдали сверх 
годового задания 5 тысяч пудов хлеба.

Большую помощь колхозам в пере
возке зерна оказывают молодежные 
транспортные брйгады.

Электрификация 
колхозов Казахстана

В Казахстане сданы в эксплоатацию 
12 малых гидроэлектростанций, по
строенных силами населения. Они дали 
ток 12 колхозам, двум МТС, трем рай
онным центрам республики. Сейчас 
строятся еще 35 сельских ГЭС, боль- 

! шинство из них будет готово к Ок- 
|тябрьским праздникам.

КОМБИНАТЫ СТРОИТЕЛЬНЫХ 

ДЕТАЛЕЙ
В Речице, Гомельской области, нача

лось строительство комбината по произ
водству строительных деталей для вос
становления предприятий и жилых до 
мов. Электростанция, деревообрабаты
вающий и фанерный цехи уже готовы. 
Комбинат даст до 200 тысяч квадрат
ных метров строительных деталей и 
десятки тысяч кубометров пиломатериа
лов и фанеры в год.

Такие же комбинаты будут построены 
в Мозыре и Гомеле.

90 новых детских домов
В РСФСР организуется сеть специ

альных детских домов. В них будут 
воспитываться ребята, родители которых 
погибли при обороне Ленинграда. 1 ок
тября будет открыто 80 таких детских 
учреждений в Ярославской, Кировской 
и Костромской областях.

В НЕСКОЛЬКО СТРОК
О 846.400 выигрышей на сумму 

134.743.200 рублей разыгрывается в 
тираже займа Третьей пятилетки (вы
пуск 3 года), начавшемся 20 сентября в 
Москве.

О Прием в аспирантуру высших 
учебндх заведений СССР в 1945 г. 
установлен в количестве 2700 человек, 
научно-исследовательских институтов — 
1580 человек.

О Новые учебные заведения соз
даются по решению Народной Рады 
Закарпатской Украины. 1 октября в 
Ужгороде будут открыты школы жи
вописи и скульптуры, художественных 
ремесел, драматического искусства, тор
говый техникум.

НЕРЕШЕННАЯ ЗАДАЧА 
е позорной хлебосдаче

Колхозы Нижне-Сергинсксго района годовой план хлебопоставок вы. 
полнили на два процента. Секр етарь райкома партии тов. Пономарев и 
председатель исполкома райсовета тов. Рычков потворствуют руководи
телям колхозов, срывающим хлебосдачу.

Рис. Г. Ляхина.

В Нижнс-Сергинском районе. 
Позабыли о законе:
Весь район едва-едва 
Сдал зерна процента два.

Руководство шлет отчет: 
Ни тревови, ни забот. 
И на лицах нарочито 
Благодушие разлито.

В. ЭНСКИЙ.
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Социалистическое соревнование в честь Победы ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Ключ к успехам—в четкой организации труда
ИДЕЙНО-ТЕОРЕТИЧЕСНАЯ УЧЕБА 

КОММУНИСТОВ

/ *

Воеводинцы вешат свои задачи
Указом Президиума Верховного Со-1 

вета СССР завод имени Воеводина | 
награжден орденом Трудового Крас- | 
ного Знамени; около 150 рабочих 
и инженерно-технических работников 
завода награждены орденами и ме
далями Советского Союза. Это — 
высокая оценка труда коллектива в! 
военные годы, когда воеводинны, не) 
покладая рук, боролись за оснащение | 
Красной Армии боевыми машинами. |

В беседе с вашим корреспондентом' 
директор завода сказал:

— Какой уралец не знает нашего за
вода — одного из старейших на Восто-1 
ке СССР. С ним тесно связана исто-: 
рия Урала. В годы Великой Отече-) 
ственной войны он пережил крупные) 
перемены. Теперь от старой «М’онетки» ) 
за заводской стеной не осталось почти 
ничего. Создано по существу новое 
предприятие, которое с честью под
держивает славу нашей области, как 
области передовой техники.

■Наш коллектив в первые же месяцы 
войны сложился из коллективов семи 
заводов как свердловских, так и эва
куированных на Урал. Единство пели 
сплотило их для настойчивого, само
отверженного труда. Партийная орга
низация Свердловска провела громад
ную работу, обеспечив воеволинпам 
все условия для выполнения обяза
тельств перед родиной и фронтом, для 
выполнения клятвы товарищу Сталину. 
Вот один из примеров этой помощи: 
когда понадобилось построить на заво
де два больших механических пеха, 
это было сделано трудящимися Сверд
ловска за короткий срок.

Что дал наш завод для разгрома 
^Гитлеровской Германии?

За военные годы выпущено много 
боевой продукции. Ни разу наш кол
лектив не подвел своих заказчиков 
и смежников. В сталинский фонд 
Победы сдано сверхплановой продук
ции на 24,2 миллиона рублей. 
Последние полтора года завод работал 
особенно четко, ритмично. Пятнадцать 
месяцев подряд за ним сохраняется 
передовое место во Всесоюзном социали
стическом соревновании и переходящее 
красное знамя Наркомата и ВЦСПС.

Во всем этом нашел свое выражение 
прогресс предприятия, за который бо
ролись и борются наши люди — па
триоты социалистического отечества. 
Непрерывно улучшалось качество про
дукции. Сравнительно небольшой кол
лектив конструкторов, возглавляемый 
Кандидатом технических наук тов. 
Ткаченко, достиг значительных успехов 
в создании совершенных и надежно 
работающих механизмов.

Наши технологи, поднимая культуру 
цехов я участков, играют крупную 
роль в повышении производительности 
труда. В августе 1945 года выработка 
каждого рабочего была в 2,4 раза вы
ше, чем в августе 1942 года.

Все шире и эффективнее проводится 
Хозрасчет. Благодаря ему брак в ста
лелитейном пехе, где начальником тов. 
Безмельнппын, в первом полугодии 
снижен в полтора раза, сэкономлено 
много ферромарганца, отчисления по 
экономии в фонд начальника пеха со
ставили 84 тысячи рублей. Эти сред
ства служат для стимулирования ра

ботников цеха в Их борьбе за выео 
кие показатели.

Включившись в агарковское Движе
ние, командный состав и стахановцы 
укрупнили ряд отделов, цехов, участ 
ков и бригад. Это позволило высвобо
дить 264 человека. В борьбе за эконо 
мию с каждым днем участвует все 
больше рабочих и производственных 
коллективов. Сейчас на заводе имеет
ся 700 индивидуальных и коллектив 
ных лицевых счетов экономии.

Результат таких мероприятий — 
непрерывное снижение себестоимости. 
В августе 1945 года комплект меха
низмов стойл по сравнению с четвер 
тым кварталом 1943 года на 19 про
центов Дешевле. За последние 4 меся 
па по показателям себестоимости завод 
вышел на уровень, обеспечивающий 
выполнение обязательств, взятых на
ши:.! коллективом при подписании го
дового отчета уральцев Генералисси
мусу Советского Союза товарищу 
Сталину.

Сделано немало, по в нашем кол
лективе пет людей, которые успоко
ились бы на достигнутом. Большие 
задачи встали перед заводом в дни 
мирного развития. Серьезные требова
ния пред'являет нам Родина. Еще в 
дни войны коллектив находил возмож
ности для выполнения задания обкома 
ВКП(б) по выпуску ответственных за
пасных частей для тракторов марки 
СТЗ-НАТИ, еще в дни войны завод 
начал развертывать производство това
ров широкого потребления. Теперь он 
готовится к широкому выпуску про
дукции мирного времени, с гордостью 
принимает ответственные задания.

Уже получено задание по выпуску 
в кооперации с другим заводом 129- 
тонной нефтебурильной машины, которая 
позволит нефтяникам проникнуть на 
глубину 2.500 метров. К годовщине 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции мы должны дать три 
первых машины и к декабрю наладить 
выпуск по одной такой матине еже
дневно. Наряду с этим завод будет 
выпускать различные механизмы и 
узлы машин для черной металлургии и 
угольной промышленности. Цех шир
потреба готовится развернуть производ
ство скобяных изделий, главным обра
зом необходимых при жилищном строг 
ительстве.

Завод переживает ответственные 
дня. Сейчас заканчивается пере
ход предприятия на 8-часовой рабо
чий день. В связи с этим перестроены 
рабочие графики, по-новому расстав
лены люди с тем, чтобы сохранить 
уровень производства и его ритм. Мак
симальную оперативность, подвиж
ность, энергию должны проявить наши 
командиры для того, чтобы достигнуть 
этого. На наших подсобных хозяйствах 
идет уборка урожая. Нужно сделать 
все необходимое для того, чтобы опа 
была, проведена без потерь, чтобы в 
этом году мы обеспечили себя продук
тами собственного производства гораздо 
лучше, чем в прошлом году.

Работать надо много и горячо, с 
таким же упорством, с таким же на
жимом, с каким мы работали в дни 
Отечественной войны. Наш коллектив 
готов к этому. Он с честью решит 
задачи, вставшие перед ним после на
шей великой победы над врагом.

И. И. АБОРИН — слесарь-инстру- 
менталыцнк орденоносного завода 
им. Калинина выполняет норму на 
200 Проц.

Фото Брен. (Фотохроника).

*
О чертежах, масленках и низкой 

культуре организаций производства
Высококвалифицированных шли

фовщиков, мастеров своего дела, на 
1 нашем заводе всего четверо и все-таки 

груд их. как и остальных рабочих, 
! не организован.
I С переходом на мирпую продукцию 
' мы должны выпускать инструмент бо

лее сложный и в широком ассортименте.
•Если раньше оп шел для боеприпасов,
то сейчас—для тракторов, стапко- и 
автостроения. Ведущую роль во внедре
нии новой технологии, в прогрессе 
техники должен играть технический 
отдел. Наш же технический отдел, 
возглавляемый тов. Пубревич, оторвал
ся от производства. В цехи никто из 
технологов даже не заглядывает. Какое 
уж здесь может быть непосредственное 
наблюдение и руководство!

Формальное, казенное отношение 
технологов к своим обязанностям ска

НЫВШИЕ ФРОНТОВИКИ СОРЕВНУЮТСЯ
Нз строительство подсобных мастер

ских, где начальником тов. Вольде, 
прибыла группа фронтовиков. Один из 
них, Федор Иванович Колескин, и рань
те работал по столярному делу и счи
тался хорошим мастером. Но с того 
времени прошло уже четыре года. Ко- 
лоскин был неоднократно рапсн 
й беспокоился—справится ли и ста
рой профессией.

Опытные мастера говорили, что дать 
200 процентов за день ня столярных 
работах невозможно. Но Колескин пра
вильно организовал труд, заранее заго

товил детали, исправил инструмент, 
уплотнил рабочий день и добился ре
кордно высокой производительности 
труда. Он стал выполнять дневную 
норму на 309—400 пропейтов.

Такой выработки на столярных ра
ботах мастерская еше не знала.

С Колескиным соревнуются товари
щи ио оружию и труду — станочник 
Михрин, штукатур Старпев, экскава
торщик Иванов, шофер Афанасьев и 
штукатур Жукова. Они перекрывают 
задание в два с половиной раза.

Годовой план — 
досрочно

На Цсовском прииске, который дер
жит переходящее Краевое Знамя Госу
дарственного Комитета Обороны, все 
ярче разгорается пламя соревнования 
в честь творца побед Генералиссимуса 
Советского Союза товарища Сталина. 
Бушуевсжий горно-старательский уча
сток досрочно закончил годовой план 
по добыче золота и платины. Заверши
ли годовую программу гидравлики 
Верх-Бутуевского, Сухого и Георгиев
ского участков.

Включившись в сталинский декад
ник, с исключительным энтузиазмом 
трудятся старатели Вайнеровского уча
стка. Месячный план опи завершили 
11 сентября и сейчас дают металл сверх 
плана в честь вождя пародов товарища 
Сталина. Л. БУТОРИНА.

Молодые 
инструментальщицы

Бригада девушек Маргариты Нови
ковой изготовляет мерительный инст
румент. Работа сложная, точная — 
имеешь делю с микронами. Каждый ин
струмент надо особо тщательно обрабо
тать.

Завод, где заместителем директора 
тов. Давыдов, перешел на выпуск мир
ной продукции. Но бригада Новиковой, 
как и в военные годы, продолжает вы
пускать мерительный инструмент — 
он нужен для всех видов производства. 
Однако перестройку почувствовала и 
молодежь. Им на тысячу часов увели
чили месячный план. А людей в брига- 
до стало вдвое меньше. И все же, 
включаясь в соревнование в честь 
Победы, стахановки обязались давать 
ежедневно не менее двухсот процентов. 
И слово свое они выполняют с честью.

Приходят девушки за 15 — 20 ми
нут до начала смены. Сначала приго
товят инструмент. За ним опи сле
дят очень тщательно.

Сейчас бригада вырабатывает боль
ше двух норм. Шлифовщица Евгения 
Мамина держит первенство среди под
руг. У нее особенно трудная работа-— 
погалифует немножко и сейчас же про
веряет, чтобы не занизить размер. А 
Евгения вырабатывает две-две с по
ловиной нормы в день. Это очень высо
кий показатель для данной работы.

Крепко борются патриотки и за эко
номию материалов. Вместо заготовок 
они используют из отходов старый бра
кованный инструмент. Это даст воз
можность сохранить в месяц на 509— 
600 рублей стали.

Бригада Маргариты Новиковой дер
жит третье место в Союзе среди моло
дежных бригад наркомата.

зывается и на чертежах, которые мы 
получаем. Был такой случай. Вместо 
туши написали расчет чернилами. 
Одна цифра была неясная. Передали 
чертеж технологу Ужановой. Она ис
правила цифру, по та опять распол
злась. Тогда Ужанчва переслала чер
теж с работницей и велела передать, 
что должна быть цифра три. Мы со
ответственно настроили станок и чер
теж пошел дальше. По другие рабочие 
ведь не знали, что там цифра три. 

| И они тоже простаивали немало вре
мени, пока выясняли расчет по чер
тежу.

Бывают случаи, что числа простав
ляются вообще неверно. Недавно коли
чество зубцов в шестерне обозначили 
цифрой 79. Настроили станок, стали 
работать — нс получается. Оказы
вается, должно быть 76. Пришлось 
опять обращаться к технологу, пере- 
настрайвать станок, терять время.

Мы вырабатываем очень сложный 
инструмент — протяжной, зуборезный. 
Поэтому важнейшее значение имеет 
для нас инструмент второго порядка, 
которым работаем: резцы, пггангеля, 
шаблоны, оправки. Четыре года про
сим мы дирекцию завода построить 
тумбочки для хранения инструмента 
— безрезультатно. Каждый рабочий 
кладет его куда удастся. Инструмент те
ряется. Понадобился какой-либо хому
тик., — бегаешь, клянчишь у соседей. 
Так как для инструмента нет особого 
места, складываешь его на тот же 
стол, что и продукцию. А протяжку 
чуть ударишь — получается забоина, 
приходится переделывать, подправлять.

Насколько запущена у нас органи

зация труда видно из такого факта: 
смазать станок — целая проблема. В 
цехе—ни одной масленки. Иногда по
бегаешь по другим цехам—найдешь, а 
иногда просто некогда, и станок так 

) и остается несмазанным. А ведь 
I держать станки в порядке у нас осо- 
I бенно важно — инструментальное дело 
| тонкое, чуть что не так—не добьешь

ся необходимой точности.
Часто можно услышать на заводе 

жалобы, что нехватает рабочих. Этим 
и объясняют сейчас невыполнение про
граммы. Рабочих, действительно, у нас 
нехватает, но те, что есть, исполь
зуются в некоторых цехах неправиль
но. Цех фрезов не получает заготовок 
из заготовительного цеха, как это 
должно быть. Поэтому квалифициро
ванны токарей отрывают от своего 
дела для того, чтобы 'делать заготов
ки.

После термической обработки изде
лия должны пройти пескоструйную 
операцию (очищение песком) и только 
после этого поступать к нам, шли
фовщикам. Пескоструйный аппарат у 
нас есть, но не работает, потому что... 

[ пет песка. Нехватило, видите ли, на
шим руководителям песка па Урале! 
Приходится тратить больше времени 
на обработку грязных деталей. Портят
ся остродефицитные шлифовальные 
круги. Кроме того, уходит лишнее вре- 

I мя, расходуются алмазы на заправку 
кругов, так как они скоро тупятся 
ирп обработке грязных изделий.

Было бы гораздо легче работать, по
высилась бы производительность труда, 
сократился бы дефицит в людях, если 
бы у нас обращали внимание на ра
ционализаторские предложения рабо
чих. Токарь Лякишев придумал при
способление для более производитель
ной нарезки зуба протяжки. Для этого 
надо было только сделать специальный 
фрез. II вот на заводе, который делает 
самый трудный инструмент для всего 
Союза, в том числе и фрезы, не смог
ли, вернее не захотели, сделать фрезу 
для себя.

Больно обо всем этом говорить. Не
ужели начальник пеха тов. Пекар
ский и директор завода тов. Эйди- 
нов не замечают все эти непоряд
ки? А если замечают, то почему же 
пе кончают с ними, почему мирятся с 
низкой культурой организации произ
водства?

И. МЕДВЕДЕВ.
Г. КОЛОКОЛОВ. 

Шлифовщини Свердловского 
инструментального завода.

РНЦИОННЛИЗНТОР
Бригадир жпгомогательных цехов 

специального ремонтного поезда Яков 
Васильевич Гребенников пользуется 
заслуженным авторитетом. Его знают 
как мастера-механика, имеющего 
большой практический опыт. Он хоро
шо владеет любым станком механичес
кого пеха: токарным, фрезерным, 
строгальным, сверлильным и другими. 
Кроме того, он является высококвали
фицированным монтажником 8 разряда.

Бригадир старательно подготавливает 
кадры. Он обучил самостоятельной рабо
те на фрезерном и строгальном станках 
тт. Неронова и Ярцева, на строгаль
ном станке—тов. Никулина,

Но больше всего славится Гребенни
ков, как неутомимый рационализатор. 
Оя внес уже около десятка предложений. 
Так, он применил штамповку втулок 
из трубок па<роперегревателя «Шмид
та». Это увеличило производительность 
труда на 330 процентов.

Одно из наиболее интересных пред
ложений Гребенникова—прибор для раз
резки сальниковых колец «Кинта» всех 
серий. Он состоит из станины, суп
порта с делительной головкой, рамки 
для закрепления пожевочного полотна 
и шкива с шатуном-пальцем. Прибор 

1 устанавливается у контрпривода или с

отдельным мотором Можно допустить вра 
щепие вручную. Кольпо-полуфаюрикат 
закрепляется на делительном диске 
суппорта и разрезается по установлей- 
ному размеру. На производство всех 
работ, как-то: разметка, разрезка и 
шабровка затрачивается всего 8 минут, 
а. на ручную—минимум час двадцать 
минут, т. е. производительность труда 
составляет более 1200 процентов.

Гребенников сделал приспособление 
на станке для фрезеровки подшипников: 
поршневых, центровых и сцепных 
всех серий, приспособление для фрезе
ровки вкладышей и другие.

На груди у стахановца знак ПКПС 
«Ударник сталинского призыва». И он 
с честью его оправдывает. Узким ме
стом в работе паровозного депо Сверд- 
ловск-сортировочная были два воздуш
ных молота в кузнице/

После капитального ремонта, прове
денного Гребенниковым и Винтовки- 
иым, они работают безупречно и гото
вы на зимний период.

Сейчас Яков Васильевич занят вос
становлением суппортов на вновь ус
тановленном в депо токарно-винторез
ном станке.

Н. КИРИЛКИН.

Большевистская партия всегда при
давала исключительное значение поли
тическому воспитанию партийных кад
ров. Особое значение теоретическая 
учеба коммунистов приобретает сейчас, 
когда послевоенное положение нашей 
страны настоятельно требует усиления 
идеологической работы.

За годы войны партийная организа
ция пополнилась значительным коли
чеством молодых коммунистов, женщин 
и комсомольской молодежи. Для обуче
ния этого нового состава в январе на 
завою была организована школа моло
дых коммунистов. В нее было отобрано 
65 кандидатов партии с образованием 
от 4 до 6 классов.

Под руководством опытных пропа
гандистов тт. СушШа и Мпссель в 
школе за четыре месяца были прой
дены следующие темы: «Как возник
ли классы и государство», «Ленин и 
Сталин — вожди и организаторы ком
мунистической партии большевиков», 
«Наша Родина», история Всесоюзной 
коммунистической партии большеви
ков по главным этапам и политиче
ская карта мира.

Занятия проводились 4 раза в не
делю, и несмотря па то, что слушатели 
работали тогда по И часов па произ
водстве, пропусков без уважительных 
причин не было.

За все время работы отсеялось всего 
четыре человека. Из окончивших шко
лу больше половины получили отлич
ные и хорошие оценки, все они про
должают изучать историю партии.

С 20 августа на заводе создана по
литшкола. В ней учится 65 коммуни
стов с образованием от 4 до 7 классов. 
Все они обеспечены «Кратким курсом». 
Руководит школой опытный пропаган
дист тов. Комиссаров, имеющий хоро
шую политическую подготовку. Заня
тия он проводит методом живой бесе
ды, широко использует художествен
ную литературу, наглядные пособия. 
Так, например, свой рассказ о крепо
стном строе в царской России пропа
гандист подкрепил выдержками из 
«Пошехонской старины» Салтыкова- 
Щедрина.

Однако в политшколе не налажена 
еше посещаемость, часть слушателей 
ушла в отпуск. Отдельные секретари 
партбюро не интересуются, как посе
щают занятия и учатся в политшколе 
коммунисты. Это крупнейший недоста
ток. Надо организовать повседневный 
партийный контроль за учебой каждого 
молодого коммуниста.

Для тех членов и кандидатов пар
тии, которые не могут работать над 
книгой самостоятельно, в цехах завода 
созданы кружки по изучению «Крат
кого курса». Ими охвачено 130 комму
нистов. В тех партийных организаци
ях, где секретари партбюро и пропа
гандисты кружков повседневно прояв
ляют заботу о политическом воспита
нии коммунистов, учеба идет хорошо. 
Так, например, в парторганизациях, 
где секретарями партбюро тт. Жаров, 
Варламов, Луканин, Налетов и Алек
сеев, кружки изучают уже 6—7 гла
вы «Краткого курса». Занятия прохо
дят регулярно, посещаемость хорошая.

.Для руководящих инженерно-техни
ческих работников партийный комитет

организовал семинар по мучению от
дельных произведений Маркса, Энгель
са. Ленина, Сталина. Занятие один раз 
в неделю по четвергам проводят лек
торы горкома ВКП(б). Участники се
минара уже изучили работу товарища 
Сталина «О диалектическом и нстори 
чес-ком материализме» и книгу Ленина 
«Империализм, как высшая стадия 
капитализма».

Для повышения экономических зна
ний участников Семинара в его прог
рамму включены также экономи
ческие темы: «Социалистическая си
стема народного хозяйства и характер 
ее экономических законов», «Социали
стическое планирование народного хо
зяйства», «Закон стоимости, цена и 
прибыль при социализме», «Социали
стическое воспроизводство в СССР».

Преобладающей большинство слуша
телей этого семинара с глубоким инте
ресом изучает теорию. Такие товари
щи, как Рыжков, Старцев, Кернер. 
Логинов, Розин, Теселкин и другие, 
серьезно и систематически работают 
над повышением своих экономических 
и теоретических знаний.

Многие коммунисты самостоятельно 
изучают историю партии. Для помощи 
им в каждой партийной организации 
проводятся теоретические собеседова
ния, выделены консультанты. В пяти 
цеховых партийных организациях ком
мунисты, самостоятельно работающие 
над собой, изучают историю партии по 
высшему звену и имеют неплохие ре
зультаты. Большая же часть членов п 
кандидатов партии изучает историю 
партии по среднему звену.

•Однако в работе по идейно-полити
ческому воспитанию коммунистов у 
нас еще много серьезных недостатков. 
Самостоятельно работающие медленно 
изучают материал. В некоторых парт
организациях еще не подведены итоги 
по пройденным главам «Краткого кур
са». Получилось это потому, что не 
все коммунисты, пз’явившие желание 
самостоятельно работать, имела для 
этого достаточную подготовку. Влияла 
также на качество работы и слабая 
теоретическая подготовка некоторых 
пропагандистов и консультантов.

Выделив в свое время большую 
группу пропагандистов, партком не 
наладил систематического контроля за 
их работой, не оказал достаточной по
мощи каждому в работе.

Сейчас эти недостатки исправляют
ся. Коммунисты, не имеющие подго
товки для самостоятельной работы, 
направляются в политшколы, заново 
пересматривается Состав пропаганди
стов. При помощи районного комитета 
партии налаживается учеба консуль
тантов.

Повседневная большевистская забота 
парткома, секретарей партбюро и про
пагандистов об идейной закатке наших 
кадров, решительное устранение недо
статков в политической учебе позволят 
нам добиться такого положения, чтобы 
все члены и кандидаты нашей партий
ной организации систематически, на
стойчиво и глубоко работали над изу
чением великих идей марксизма- 
ленинизма.

А. ПОЖИЛОВ.
Зам. секретаря парткома завода 
им. Стапина.

ГОРКОМ О РАБОТЕ ГАЗЕТЫ
Саровский горком ВКП(б), заслушав 

доклад о работе газеты «Серовскпй 
рабочий», отметил, что газета систе
матически печатает материал о работе 
промышленности и транспорта, о ходе 
социалистического соревнования и 
стахановском движении. Однако в ее 
работе имеются и серьезные недо
четы. Газета слабо освещает вопросы 
партийной и комсомольской жизни, 
малр пишет о быте, культуре, благо
устройстве города, работе местной про
мышленности.

Есть отдельные номера, в которых 
помещены материалы, целиком написан

ные штатными работниками редакции. 
Работа с рабкоровским активом и ре
дакторами стенгазет поставлена слабо. 
Партийный, хозяйственный и комсо- 

"Мольский актив в газете участвует 
недостаточно.

Горком принял решение, в котором 
предложил улучшить освещение в га
зете партийной, комсомольской жизни, 
работы промышленности и транспорта, 
подготовки предприятий и учреждений 
к зиме, а также усилить работу с ав
торским активом, публиковать очерки, 
рассказы и зарисовки из жизни трудя-

1 щихся города.

УЧЕБА СЕКРЕТАРЕЙ ЦЕХОВЫХ ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ 
НЕ НАЛАЖЕНА ‘

Полуночный марганцевый рудник
На восточном склоне Уральских гор, 

1*де зще четыре года тому назад была 
густая тайга, возник за время Отечест
венной войны Полуночный рудник. Он 
сыграл значительную роль в беспере
бойном снабжении металлургии Урала 
пенным стратегическим сырьем—мар
ганцевой рудой.

Пущенный в эксплоатапию в авгу
сте 1942 года, он уже в марте и апре
ле 194? года добился звания лучшего 
рудника Советского Союза.

Золотоискатель К’ездрин в 1920 году 
случайно в района реки Полуночная 
обнаружил марганпевую руду. Геологи 
Богословского рудоуправления обратили 
йа эту находку внимание, и начатые 
тогда геолого-разведывательные рабо
ты, которые длились ряд лет. заверши
лись проектом вскрытия месторожде
ния.

До войны строительство Полуночного 
рудника протекало медленно. По когда 
южная марганцевая промышленность 
была отрезана от восточной металлур
гии, Государственный Комитет Оборо
ны принял решение форсировать сроки 
сдачи в эксплоатапию Полуночного руд
ника.

Скоро на Урал прибыли сотни ваго
нов оборудования: моторов, компрессо
ров. под’емных машин, токапных стан
ков, электровозов, электроаппаратуры. 
Вместе с оборудованием приехали 
инженеры, рабочие и руководящий 
персонал Никопольского марганцевого 
треста.

Люди прибыли в место, где до них, 
кроме одиночных охотников, разведчи
ков геологических партий п золотоис
кателей, нельзя было увидеть челове
ка. Нужно было построить рудник и 
заложить основы жизни в условиях 
почти полного безлюдья и бездорожья. 
Для всех сообщений с ближним насе
ленным пунктом—Пвделем—существо
вали две дороги. Обе непригодны бы
ли для автотранспорта: зимняя, во
гульская проходила по топкому боло 
ту, летняя, кедровая пересекалась гор
ными возвышенностями. Густой лес от
делял месторасположение будущего мар
ганцевого рудника от ближайшей тупи
ковой станции — И в дель.

В 1941 году приступили к строи
тельству желззной дороги Пвдель—По-

Сплопгной лес, болотистая местность, 
суровые климатические условия, дли
тельная зима, а значит, короткий стро
ительный сезон, отсутствие энергетиче
ской базы для использования механиз
мов и недостаток рабочей силы—все 
это создавало, казалось, непреодолимые 
трудности. От рабочих требовалось 
большое напряжение сил, а от руково
дящего персонала — практическое и 
эффективное решение сложных техни
ческих вопросов.

Но никакие затруднения не могли 
остановить порыв созидателей. Уже в 
1941 году еше строящийся рудник до
бывал и отгружал руду из карьера ав
томашинами. Но этого было мало. Ме
таллургические заводы требовали эше
лонов руды. Надо было любой пеной 
ускорить темпы строительства желез
ной дороги. Для этого принимали са
мые энергичные и решительные меры.

В ходе строительства был скоррек
тирован проект железной .дороги, сок
ращен об’ем земляных работ. К 24 
годовщине Красной Армии энтузиасты 
одержали блестящую победу: они по
строили первую очередь дорогп и со
став, под водительством машиниста 
Шпвейко, впервые нарушил вековой 
покой тайги.

Горные работы начались в сентябре 
1941 года, когда добыли первые тонны 
руды. Но отсутствие производственной 
и эконэмпчсской базы и шздвеленпая 
до рудника железная дорога еше ли
митировали широкое развитие добычи. В 
небольшой карьер через 5 -6 часов 
заезжала машина. Ззесь у самого забоя 
одновременно пропзводпласп и добыча, и 
погрузка руды. Груженые автомаши
ны отправлялись к крайнему пункту 
строящейся железной дороги для раз
грузки в устроенный склад, из которо
го уже производилась погрузка руды в 
вагоны.

В августе 1942 гола ветку подвелй 
непосредственно к руднику. На недавно 
построенной эстакаде установили лебед
ку, которая поднимала вагонетки с рудой 
пз все углублявшегося и расширявше
гося карьера. Руда разгружалась, об
разовывая большие склады. К ним под
ходили кольцевые маршруты, которые 
вначале грузились вручную, а потом

Фронт требовал все больше металла. 
Следовательно, рос опрос на марган
певую руду, притом высокого качест
ва, с большим содержанием марганца. 
Чтобы решить эту задачу, нужно было 
механизировать горные работы, по
строить электровозный транспорт, рудо
промывочную фабрику, создать энерге
тическую базу. И тогда скоростными 
темпами широко развернулись работы. 
Если капиталовложения до 1941 года 
принять за 100 процентов, то в 1942 
году онт увеличились на 642 процен
та. В небольшие сроки был воздвигнут 
корпус рудопромывочной фабрики, по
строены бункера, эстакады, смонтирова
но оборудование и к 1 мая 1943 года 
Фабрика была пушена в эксплоатапию.

Люди работали напряженно, без от
дыха. Вот характерный эпизод. На од
ном техническом Совещании руководя
щих работников рудника выяснилось, 
что строительство рудопромывочной 
фабрики задерживается из-за нехватки 
Леса для бункеров. Совещание закончи
лось з час ночи, а в 2 руководители отде
ла технического снабжения рудника' Ка
менев и Погорелов отправились с парово
зом и платформами на ближайший ле- 
созаготовптсльный пункт. Опи мобили
зовали лютей, раз’ясппли им важность 
задания. К 11 часам дня необходимый 
лес был доставлен. В этот же дель 
приступили к постройке бункеров.

Маломощная локомобильная электро
станция не обеспечивала возросшую 
потребность в электроэнергий. В нача
ле сорок второго года была оборудована 
временная электростанция из трех ди
зелей а уже в сгрсдипе 1942 гола 
приступили к строительству мощной 
локомобильной электростанций.

Пуск в эксплоатапию рудопромы
вочной фабрики выдвигал новые зада
чи по увеличению добычи руды и 
дальнейшему изменению характера ее 
транспортировки. Тогда был создан 
внутрирудничнЫй электровозный транс
порт, который получил необходимую 
электроэнергию с построенной стан
ции.

Развитие рудника протекало парал
лельно с ростом ряда вспэмогательйых 
пехов и, в особенности, электромехани
ческого.

Небольшая мастерская полукустар

ном, превратилась в большой электро
механик" :яй цех с различными 
участка го: механическим, электро
техническим, кузнечно-котельным, ли
тейным, электросварочным.

Все это сказывалось на резуль
татах работы и через год после 
начала строительства рудник пере
крыл свою проектную мощность.

В прошлом году, когда металлурги
ческие заводы потребовали большее 
количество марганца, рудник увеличил 
добычу по сравнению с 1942 г. в 
три раза.

Механизация рудничных работ, бе
лее правильная организация труда, 
лучшая расстановка людей и повыше
ние их квалификации привели к росту 
производительности труда.

Если принять производительность од
ного рабочего при начале развития 
рудник., за 100 процентов, то в 1944 
году опа возросла до 154 процентов, 
а по забойной группе—в три раза.

В ходе строительства и эксплоата- 
пип рудника формировались и росли 
его ка|ры. Квалифицированные рабо
чие. инженеры и техники Никополь
ского марганцевого треста принесли с 
собой па Урал долголетний опыт и пе
редала его новым рабочим. Тысячи 
людей получили горные специально
сти еше в ходе строительства, а затем 
и при эксплоатапии рудника.

Казахстанские колхозники, работав
шие до войны на хлопковых полях, 
липецкие горняки, эвакуированные на 
Урал, тамбовские колхозники, моби
лизованные на Полуночный, проклады
вали дороги, строили шахты, добы
вали и грузили руду. Люди разных 
наппопальностеЙ. возрастов и про
фессий добывали руду с таким же 
горячим порывом, как и воины на 
фронте

Умелый забойщик коммунист А. Я. 
Кириленко, отмеченный в рапорте 
уральцев товарищу Сталину и награж
денный орденом Трудового Красного 
Знамени, дал за период с 1942 по 1944 
год 336 железнодорожных вагонов 
руды и одновременно обучил горному 
делу десятки молодых рабочих.

Правительство высоко оценило за
слуги горняков. 60 человек награждено 
орденами в медалями Союза ССР. Сре
ди них организатор Полуночного руд
ника, управляющий К. М. Новиков,

М. И. Грута; инженерно-технические 
работники: В. П. Сотников, П. В. Ка
занцев, ф. С. Демьяненко, Ф. Г. Бе- 
реславеп, П. И. Четвериков, В. Ф. 
Шпиндя, И. К. Митрофанов, Г. В. Ка
менев, В. С. Данилов и др.

Большой интерес к руднику прояви
ли видные ученые нашей страны. 
Заместитель Наркома черной металлур
гии академик И. П. Бардин, профессо
ра-геологи А. Г. Бехтетин, Н. Г. Райн- 
гардт и .другие деятели науки посеща
ли рудник, давали консультации, ука
зания.

Рост производственных показателей 
рудника протекал параллельно со все 
возрастающим улучшением культурно- 
бытовых условий трудящихся.

Если в 1941 году на Полуночном 
всего насчитывалось 4 жилых дома, 
то за период войны было построено 
домов общей площадью в 10.900 квад
ратны.. метров (кроме домов индиви
дуальных застройщиков). Это обеспе
чивает нужды трудящихся. Кроме 
того, построены школа, больница, дет
сад, детясли. дом отдыха, баня, мага
зин. столовая, пекарня. Поселок благо
устроен: проведен водопровод, уложены 
автолежневые дороги.

Коллектив рудника оказал большую 
помощь фронту не только увеличением 
добычи руды. Многие ив лучших его 
людей ушли в добровольческий тан
ковый корпус и другие части, где 
сражались за свободу и независимость 
вашей Родпны.

Трудящиеся рудника собрали боль
шие суммы денег для вооружения 
Красной Армии.

Сейчас, когда война е немецкими и 
японскими империалистами победонос
но завершена, коллектив рудника еще 
более усиливает борьбу за марганец 
для восстановления и развития народ
ного хозяйства страны.

Когда охватываешь взором рудник, 
кольцевые маршруты, следующие от
сюда на металлургические заводы, по
селок, в котором живут и отдыхают 
строители-горняки и при этом вспоми
наешь, нелюдимую тайгу, которая 
была четыре года тому назад на это» 
месте, то еще больше чувствуешь силу 
большевистской партии и мудрость ве
ликого вождя товарища Сталина, веду
щего страну от победы к победе.

Кировградский горком ВКП(б) за
слушал доклад партбюро медеплавиль
ного завода о руководстве парторгами и 
секретарями цеховых парторганизаций. 
На заводе создан постоянно действую
щий семинар для секретарей и партор
гов. Их отчеты заслушиваются на засе
даниях партбюро. Оказывается помощь 
в планировании работы и реализации 
намеченных мероприятий.

Но контроль за учебой осуществлял

ся слабо. Парторги Крепухип, Стрян- 
чеико, Черноок и другие нигде не 
учатся, имеют низкий общеобразова
тельный уровень.

Горком обязал заводское партбюро 
организовать учебу всех секретарей, 
строго контролировать подготовку и 
посещаемость занятий. Больше оказы
вать секретарям практической помощи 
в повседневной работе.

В КРУЖКЕ ПО ИЗУЧЕНИЮ ИСТОРИИ 
ПАРТИИ

На Режевском никелевом заводе ре
гулярно работает кружок по изучению 
истории партии. Его посещает 18 мо
лодых коммунистов и кандидатов 
ВКП(б).

Руководитель кружка главный ин
женер завода тов. Рагулин умело и 
вдумчиво проводит занятия. Недавно в 
кружке изучена тема «Партия больше
виков в период подготовки и проведения 
Октябрьской социалистической револю
ции». Коммунисты неплохо усвоили 
пройденный материал. Проводя заня
тия кружка раз в неделю, пропаган

дист тов. Рагулин знакомит слушате
лей с текущими событиями.

Члены и кандидаты партия прояв
ляют большой интерес к учебе. При
ходят на занятия всегда подготовлен
ными, все имеют конспекты и записи.

Прекрасно усватают материал кан
дидаты партии Русинов, Авакумов и 
только что принятый в члены ВКП(б) 
тов. Коломасов. Их выступления на 
семинарских занятиях глубоко проду
манны и содержательны.

С. КУЗНЕЦОВ.
Заведующий отделом 

пропаганды и агитации 
Режевсиого райкома ВКП(б).

ГРУППОВАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ АГИТАТОРОВ 
ПО МЕЖДУНАРОДНЫМ ВОПРОСАМ

Партком Верх-0сетского металлур
гического завода организовал группо
вую консультацию агитаторов по 
международным вопросам: о предвы
борной кампании во Франции, о со
ветско-китайских отношениях. Кон
сультацию проводил лектор Молотов-

ского райкома ВКП(б) тов. Демин.
Агитаторы и политинформаторы С 

большим вниманием прослушали лек
тора. получили исчерпывающие отве
ты на вопросы по темам и методике 
проведения бесед. В заключение онп 
просмотрели кинокартину «Дни и 
ночи».

ЛЕКЦИЯ О ДОСТИЖЕНИЯХ НАУКИ
Лекцию «Об атомной энергии» для ин- шим достижением финики. Многочислев- 

жбнорно-технических работников провел пые слушатели выразили пожелание, 
партком Верх-Нейвинского завода. Чи- чтобы подобные лекции о достижениях 
тал лекцию главный металлург завода I науки проводились систематически, 
тов. Кронеберг. Коллектив завода проя-1 А. СЫЧЕВ,
вил большой интерес к новым величай- Редактор заводской стенгазеты «Молот»

ПЕРВЫЙ КОМСОМОЛЬСКИЙ СЕМИНАР

Вопрос об организации на заводе! 
семинара группоргов и членов бюро 
ВЛКСМ возник в нашей организации 
недавно. Первый семинар мы наметили 
провести с докладами: о международ- ) 
ном положении, о Макаренко, как I 
педагоге, об организации и проводе-1 
нип комсомольских собраний и работе ! 
комсорга группы.

После того, как план семинара) 
был утвержден комитетом, развернулась 
подготовка к докладам. Мне предстояло; 
рассказать о работе группорга. Тов.) 
Григорьева взялась готовить доклад! 
о Макаренко, тов. Басакин—о комсо-|

Тезисы выступлений всех доклад
чиков были подробно и всесторонне 
обсуждены па заседании комитета.

Семинар провели после смены. Член 
лекторской группы парткома тов. Ящен
ко сделал международный обзор. Затем 
были заслушаны остальные доклады. 
Семинар прошел оживленно. Докладчи
кам задавалось много вопросов. Особен
но горячо обсуждались внутрисоюзные 
дела. В ближайшее время мы наметили 
провести шторой семинар.

Б. ФЕЛЬДМАН
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Анастасия НИКИФОРОВА, 66-лет
няя стахановка промкомбината По- 
левского района, на ручной само
прялке вырабатывает норму до 
200 проц.

Фото К- Горбуновой.

Подготовились к встрече 
нового пополнения

15 сентября 
шеи и девушек 
подорожные 
Наша комсомольская организация, вы
полняя указания ЦК ВЛКСМ о помощи 
директорам, провела большую работу 
по ремонту общежитий и учебных ау
диторий. Силами комсомольцев покра
шен весь инвентарь в учебной части и 
общежитиях. Комсомольцы группы 
мастеров Климова и Глазкова приложи
ли все силы и старания, чтобы дос
тойно встретить вернувшихся с кани
кул и вновь поступающих.

В наше училище уже принято 30 ре
бят. С нпми мы проводим беседы, рас
сказываем об училище и заводах, на 
базе которых мы находимся. В вос

кресенье, после просмотра кинокарти
ны провели с ними две экскурсии—в 
музей Революции и

Производственное 
будут проходить в 
гых мастерских 
опытных мастеров, 
нашего училища 
году новым обмундированием и обувью.

Учащимся подготовлены уютные и 
чистые общежития, столовая с трех
разовым питанием. В училище кроме 
пропзводг венных специальностей каж
дый получит общее семилетнее обра
зование иод руководством квалифициро
ванных педагогов. За несколько выпу
сков наше училище подготовило уже 
для промышленности около 3 тысяч 
Квз.тпФипирвванных рабочих. Среди его 
бывших воспитанников много хоро
ших стахановцев. Папрямер, Саша Бо
гатырев работает дежурным слесарем 
на УЗТМ. обслуживает около 300 
станков, Володя Чекасин успешно ра
ботает мастером, Николай Кочнев — 
стахаиовеп токарь 5 разряда

К приему нового пополнения у 
все готово.

начался призыв юпо- 
в ремесленные, желез- 

училища и школы Ф30>.

по Свердловску.
обучение ребята 

хорошо оборудован
ии! руководством
Все воспитанники 

обеспечены в этом

пас

СЕРГЕЕВ.
Комсорг ЦК ВЛКСМ ремесленного 

училища № 1.

Происшествия с трамваем
В Свердловском трамвайном парке 

аккуратно ведутся подсчеты всех задер
жек вагонов в пути следования. Неуте
шительно выглядят эти подсчеты. За 
17 дней сентября на трамвайных путях 
было вдвое больше «происшествий» — 
как их здесь называют, — чем за весь 
август. В августе зарегистрировано де
вятнадцать случаев, когда вагоны трам
вая СХОДИЛИ с рельС. И только в поне
дельник, 17 сентября, таких случаев 
было девять, не считая прочих аварий 
и задержек в движении. Дважды со
шел с рельс вагон № 13 пятого марш
рута и оба раза по дороге на Уралмаш- 

вагон № 64 
Московской

завод, сошел с рельс 
третьего маршрута близ 
улицы п другие. Движение трамваев на 
всех линиях было нарушено.

Почему же в сентябре участились 
аварии? Если спросить об этом началь
ника службы движения трамвайно-трол
лейбусного управления тов. Попова, то 
он, не задумываясь, ответит:

— Виновата погода. Рельсы у пас 
изношенные, шпалы во многих местах 
гнилые, пошли дожди, — и пути рас
кисли...

Действительно, состояние трамвайных 
Путей в Свердловске вызывает серьез. 
ную тревогу. В кабинете начальника 
службы пути тов. Сухих висит большая 
карта — схема трамвайного сообщения 
города. Красным карандашом ни ней 
отмечены участки, требующие ремонта. 
И нет почти такого места, где бы не 
побывал красный карандаш...

В очень плохом состоянии находится 
трамвайное кольцо по ул. Щорса. Фак
тически по нему вовсе следовало бы 
закрыть движение. Требуют ремонта 
участки пути по ул. Фрунзе, по дороге 
на Уралмашзавод, многие места линии 
по ул. Ленина, особенно у остановки 
Восточная, на пересечении путей,, иду
щих с ул. Луначарского, и т. д.

Во время войны пути ремонтирова
лись, но далеко не достаточно. Из года 
в год накоплялись «долги», и недооцен
ка ремонта теперь угрожает нормально
му движению трамваев. В 
необходимо сменить 6.267 
метров рельс, 11 стрелок, 
около четырех километров 
Все работы должны быть закончены до

1945 году 
шпал, 1500 

выправить 
пути и т. д.

Общежития не

беда!—отды

ПОД

крыша про

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

заморозков. Но сентябрь 
план,капитального ремо«- 

примерно, на 65 процентов, 
на 45—50 процентов. Поч-1 
сменены рельсы.

наступления 
яа исходе, а 
та выполнен, 
текущего — 
ги нигде не

I менять еще около 2 с половиной тысяч 
шпал.

Ремонт путей идет очень медленно. 
Рабочей силы здесь крайне мало. В 
бригаде текущего ремонта вместо 68 
человек насчитывается 18, а в бригаде 
капитального ремонта — всего 20. На
чальник трамвайно-троллейбусного уп
равления тов. Кири^ьцев проявляет 
преступную беспечность в этом вопросе 
и ничего не делает для того, чтобы 
изыскать недостающих рабочих.

Конечно, силами одного Трамвайно
троллейбусного управления обойтись 
трудно. В начале лета общественность 
Свердловска хорошо помогала в ремонт
ных работах, в которых участвовало 
около 4,5 тысячи свердловчан. Но сей
час и Сталинский район (председатель 
исполкома райсовета тов. Шальн'ов), и 
Молотовский (председатель исполкома 
райсовета тов. Сурганов) и другие рай
оны перестали выдепять трудящихся в 
помощь трамваю. Предприятия также 
не желают помогать городскому транс
порту, хотя кровно заинтересованы в 
бесперебойном сообщении.

Однако дело не только в изношенных 
релШСах и шпалах. Беда в том, что 
среди работников трамвая ослабла тру
довая дисциплина. Много аварий проис
ходит из-за недобросовестного ремонта 
трамвайных вагонов, которые очень ско
ро снова выходят из строя. И немало 
задержек в движении бывает из-за не
брежной работы вагоновожатых. Все же 
виновники аварий далеко не всегда при
влекаются к ответственности.

Весной и в начале лета трамваи стро
го выдерживали расписание, четко хо
дили по графику. Недаром в апреле 
коллектив свердловского трамвая занял 
в соревновании городов республики 
первое место и завоевал переходящее 
красное знамя. Затем знамя у него ото
брали. Но как это ни странно, работ
ники трамвая этим не особенно опеча
лены. Они считают, что и в других го
родах сейчас «транспорт стал работать 
хуже» (?!). Вот уж, действительно, 
весьма и весьма слабое утешение!

Т. МАРКОВА.

Забыли о живом
человеке

В прошлом году меня назначили
Надо за-! главным инженером мастерских «Сель-

готовы к зиме
что в помещении непро- 

И тогда бы он вряд ли 
что общежитие подготов-

$асил#& Жсшоеиг
электро». Пока я был здоров, все было I 
хорошо. Но 23 мая 1945 года я заболел,' 
и был положен в 3-ю клиническую 
божницу. Вместо того, чтобы помочь! 
мне поправиться, создать условия дЛя 
быстрого выздоровления, ,--------------------
треста ухудшили мое положение: .... 
шили литерного питания, не выдали раз
ницу в окладе, которую по приказу 
Главсельэлектро я должен был получить 
с 1 марта.

Из-за такого отношения я вынужден1 
был выписаться из больницы, не закон- ■ 
чнв лечения. Сейчас по решению вра-1 
чебной комиссии мне установлен По-! 
стельный режим. Я все еще слаб, Но 
помощи не вижу никакой. Меня удив
ляет такое бездушное отношение. Удив
ляет и то, как равнодушно смотрит на 
неправильные действия тов. Мелёшко 
партийная организация треста.

М. КАЦНЕЛЬСОН.

«ВЫ НЕ НАШИ»
В По леве ком 

туберкулезный 
дела. Санаторий работает круглый год 
и рассчитан на 70 коек. В нем должны 
лечиться дети рабочих и служащих 
предприятий Полевского района. Но 
только потому, что официально санато
рий считается учреждением облздрав- 
отдела, внимания к нему со стороны 
районных организаций нет никакого.

С 1 
ремонт, 
еще и 
железо,

Полезная книжка
Ежегодно отделение всесоюзного 

трономо-Г еодезического 
дает небольшую справочную 
«Астрономический Календарь», 
кто знает об этом издании, 
тем, она заслуживает, чтобы 
ратили внимание не только 
сты, но и широкие круги 
астрономии. Учащиеся десятых классов 
средней школы найдут в календаре ' 
много полезных иллюстраций по про- | 
холимому ими курсу астрономии. ,

В этих книжках отражена вся жизнь , 
нашей солнечной системы на год впе
ред. Там можно найти часы восхода и ' 
захода солнца и луны на каждый день, 
фазы луны, продолжительность суме
рек, положение всех планет на небес
ной сфере и условия их наблюдения в : 
течение года, предсказаны появления 
комет, метеоритных дождей, ожидаемые 
солнечные и лунные затмения и много! 
других интересных явлений.

Каждый выпуск содержит ряд попу
лярных статей о пользовании календа
рем, из истории астрономии 
гне няггересные темы.

Хотелось, чтобы 
имелся н наших 
библиотеках.

Ас- 
из-общества

книжку 
Мало 

между 
нее об- 

специали- 
любителей

такой 
городских

г. Недель.

А 
на

и на дру-

календарь 
н районных

А. ЯКОВЛЕВ.
И нженер-геодезист.

ПРЕМИИ РАБОТНИКАМ 
ЖИВОТНОВОДСТВА

АЧИТ (почтой).
района добились заметных 
развитии животноводства, 
колхоза имени Коминтерна 
показатели по продуктивности и приро. 
сту скота премировало лучших работни
ков животноводческих ферм. Заведую
щая фермами М. Вшнвкова и лучшая 
доярка колхоза М. Ощепкова премиро
ваны теленком и поросенком каждая.

Передовые колхозы 
успехов в 
Правление 

за хорошие

Волки наносят большой ущерб жи
вотноводству. За последние годы в на
шей области эти хищники сильно раз
множились. Вести борьбу с волками — ! 
задача всех колхозов, совхозов, подсоб-1 
ных хозяйств, всех колхозников.

Из многих способов, применяемых в! 
борьбе с волками, заслуживает внимание { 
ловушка, называемая садком. Эта ловуш
ка у нас до сих пор не распространена. | 
Между тем, устройство ее простое и 
она является эффективным средством 
истребления волков. Преимущество ло
вушки еше и в том, что пользоваться 
ею может каждый, а не только охотни
ки, ибо она не требует никакой особой 
квалификации. При умелом же пользо
вании ею можно в одну ночь вылавли
вать одновременно по нескольку волков 
и успешно истреблять хищников. Вот 
почему исполком областного совета в 
постановлении о борьбе с волками реко-| 
мепдовал колхозам широко применять; 
ловушки—волчьи садки.

Как устроить волчий садок? Садок 
состоит из двух кругов, замкнутых ча
стоколом (смотри рисунок). Диаметр 
первого (центрального) круга два метра, 
но может быть и больше. Второй круг 
отделен от первого на 45 сантиметров. 
Таким образом, между первым и вто
рым кругом создается коридор и волк, 
двигаясь вперед по коридору, не имеет I 
возможности повернуться и выйти из' 
него.

Высота частоколов должна быть не 
менее 2,5 метра. На постройку их 
употребляются колья толщиной в 7—-8 
саггиметров. Нижние концы кольев на
ле вбивать крепко в землю, а пепхние—-

Осенннй дождь неутомимо барабанил 
в окно. Начальник жилищно-коммуналь
ного отдела завода тов. Андреев мирно 
.•млел за столом и неторопливо Переби

рал бумаги. Неожиданно с шумом рас
пахнулась дверь. На пороге показался 
мокрый с головы до ног человек в 
брезентовом плаще. Он тяжело дышал, 
виновато смотрел себе под ноги, на лу
жу воды, которая натекла с него.

— Товарищ начальник, 
шавшись, сказал он.

— Какая? Где? У тебя 
Вижу!-—закричал Андреев.

—Да нет, в 12-м доме 
текла, прямо потоп...

— В общежитии? Позвольте, позволь
те, молодой человек. Там ведь недавно 
проведен капитальный ремонт,—строго 
возразил Андреев.

— Может быть, но там течет...
—Это у тебя течет. Зачем было на 

дождь выходить!
Начальник 

отдела дал 
чен. Когда человек ушел, 
письменного стола 
перечитал 

Однако 
оснований, 
шла речь, 
но там ничего не сделано для нормаль
ной жизни. Во время капитального ре
монта «забыли» исправить кровлю, зас
теклить окна, оборудовать раздевальную, 
сушилку для одежды и обуви. На вто
ром этаже—одна маленькая камера хра
нения. Если летом здесь было тесно, 
что же получится зимой, когда придет
ся сдавать на хранение шубы, пальто и 
теплые костюмы?

Тов. Андреев в общежитие не загля
дывал, а если бы побывал, то обнару
жил бы, что там нехзатает коек, табу-

жилищно-коммунального 
гонять, что разговор окон- 

он вынул из 
акт о ремонте дома, 

его и... успокоился.
для успокоения было мало 

В доме № 12, о котором 
не только протекает крыта,

реток, столов, 
лазная грязь, 
стал уверять, 
лено к зиме.

Не любят 
руководители 
№ 30. особенно начальник участка тов. 
Либерман. У этой организации ни в 
одном общежитии до сих пор Не сделаны 
сушилки и раздевалки, все еще не под
везено топливо.

/ш, конечно, будет возра
жать, что в прошлые годы 

условия были
!./и, работали, и всегд;
задания. Да, 
мирились со

посещать общежития и 
строительного треста

не лучше, но 
перевы- 

юечное время 
не-

ЛЮДИ 
подняли 
рабочие 
достатков, но сейчас 
хороших условиях.

Следует сурово осудить также пове
дение директора горпромкомбината тов. 
Власова. Он поселил своих рабочих 
в сыром подвальном помещении.

Еще не все сделано в подготовке к 
зиме и на трубном заводе.

Здесь часть общежитий имеет джух- 
ярусные нары, но хозяйственники, по 
существу, ничего не предпринимают, 
чтобы нормально расселить рабочих. А 
возможности для этого имеются. Часть 
общежитий еще не отремонтирована, не 
везде подвезено топливо.

Состоявшаяся на-днях сессия Каменск- 
Уральского горсовета Депутатов трудя
щихся, детально 
о подготовке к зиме,
директоров и начальников коммунальных 

навести образцовый 
общежитиях, чтобы 
в них хорошо жить

в
множеством

они хотят жить в

обсудив вопрос
потребовала от

отделов заводов 
порядок во всех 
трудящиеся могли 
и отдыхать.

Решение сессии
нено безотлагательно.

должно быть выпол-

Елена' ХОРЙНСКАЯ—

Цальний Восток
Сверкает Байкал и глубок, и широк, 
У берега пена седая.
Отвесные скалы. Даурский песок.
И степь без конца и без края.

Пускай золотится в полях гаолян 
И вырастут новые вишни.

Тайга и разливы холодных озер 
И шапки цветущих курганов 
Вдали 
Туман

И будут цвести они каждой 
И ясными станут просторы. 
...Все дальше и дальше идет 
Над берегом Желтого моря.

весной,

самолет

за рекою бесшумно ползет 
по вершинам Хингаяа.

Висит
Трава
Священные вишни ломала и жгла 
Тут злая рука самурая.

над Аргунью рассветная мгла, 
на увалах сырая.

Ползет по вершинам Хингана туман, 
Но солнце все выше и выше,

порту.Качаются стройные мачты » 
И море спокойно наредкость.
Как памятник славы, ,'стоит Порт 

Артур — 
Старинная русская крепость.

Здесь вражьи остались еще катера— 
Недавнего боя приметы.
Над бухтой взвивают морские ветра 
Багровое знамя Победы.

В. 0 Л Ч И41: С А доч
скреплять ивовыми прутьями или дру
гим связочным материалом.

Частокол круга лучше делать с ин
тервалами между кольями в 4—5 сан
тиметров. Во внешнем кругу, со стороны 
защищенной от господствующих ветров 
делается дверь, свободно ходящая на 
петлях и открывающаяся только во 
внутрь. Ширина двери должна быть не
сколько больше расстояния между час
токолами. Это приведет к тому, что от
крываясь, она закроет коридор. Устрой
ство двери должно быть таково, чтобы 
она всегда была открытой, для этого 
надо стойку сделать несколько вкось во 
внутрь круга.

Внутри центрального круга помешает

ся приманка. Приманкой может быть 
кусок мяса, Но лучше всего посадить 
туда живую птицу, или поросенка, яг
ненка и оставить их Там на ночь.

Действие Ловушки заключается в сле
дующем: привлеченный приманкой волк 
заходит в дверь. Стремясь найти доступ 
к приманке, он идет по коридору. По
вернуться и пойти назад волк не может. 
Обойдя кругом, волк доходит снова до 
двери, которая легко поддается толчку, 
закрывается и волк проходит дальше. 
Дверь же под действием своей тяжести 
снова открывается. Таким образом, сле
дующие, подошедшие к ловушке, один 
или же несколько волков также могут 
попасть в ловушку.

Волчий садок

Соседка. Ну, а мой?
Г у т я. Фима вообще ведет себя 

не по возрасту.
Соседка. И ты, я погляжу, не по 

годам речиста. (Рите). Послушаешь ее, 
— печатает.—не говорит. Девчушка в 
ней даже краешком не проглянет. (Гу
те). А кто ты есть? Девчонка, и есть 
девчонка, а послушать — так взрослая.

Г у т я. Наверно, тетя 
роты такие бывают...

Соседка. Да ведь
за внучку держат. И не надышутся то- 

(бой. Архшшха-то, от дочерей, от 
СНох, от голода в голодный год убе
регла свою венчальную одежду. А для 
тебя исшила всю. Нс с'ест конфетки без 
тебя. Чуть прихворнешь — за докто
ром, хоть днем, хоть ночью. А дед твой 
названный? Кому смородину, малину, 
крыжовник посадил? Тебе! Так неужели 

< же они тебя своим теплом не отогрели?
I Куда молодость твоя делась?

Г у т я. Наверное в Ленинграде... 
маминой могиле...

Соседка. И то 
Г у т я. А то, что 

папа очень много книжек мне читал, рас. 
сказывал. Он будто чувствовал, что ско-

' ро мы расстанемся. Наверное чувство
вал и торопился Кйк можно больше мне 

I внушить... Ой не велел бояться черного 
ведь из кузнецов 
За неделю перед 

мной разговаривал, 
почувствовала взрос- 
взял и подарил мне

бя, во всем помнил. И старшую сестру 
бы слушался. Пример бы с неё брал. 
Она ведь у Вас педагогом будёт. У нее 
есть чему научиться.

Баженов. Да брату-то будто не 
очень складно под сестрой ходить: па
рень ведь. К тому же единственным 
мужчиной в доме остается. Можно ска
зать—маленький глава большой семьи.

Карелина. Вам виднее... Вы отец. 
Главное—возвращайтесь... здоровым.

Баженов. Постараюсь, постараюсь... 
Минуточку, Мария Ивановна. Как у Вас 
со стеклом в школе?

Карелина. С каким стеклом? 
Баженов. С оконным. 
Карелина. Вы о чем? 
Баженов. Да о стекле. Зима ско

ро. Теперь стекло трудно добывать.
Карелина. Но почему Вы именно 

о стекле заговорили?
Баженов. Я обо всем 

сказать... как совсод. 
ка завтра; Мария 
завхоза на рудник, к 
воренпость имеется, 
граммов двадцать-тридцать, олифы, кра
сок. гвоздей. Пятьдесят листов железа 
и ящик стекла, 
этого Вам дадут 
Бемских. За них

Карелина.

Картина первая

Фасад рабочего уральского рубленого 
трехоконного дома с терраской, парад
ным крылечком, с воротами с традНци- 

иуководители! °*'ной массивной кованой щеколдой. В 
ложение' пи. палисаднике перец домом—пожелтевшие 

I молодые березки и рябина с красными 
гроздьями плодов. Перед палисадником 
на тротуаре—Карелина, в палисаднике— 
Рита.

Карелина. Рита, я повторяю Тебе, 
—мн хотим иметь здоровое, достойное 

I поколение.
( Рита. Ведь он стекло разбил? Толь- 
ко-то и всего!

К а р е л и к а. Во-первых, не стекло, 
а пять стекол. Бемских. Пять! Во-вто
рых, он вырвал семнадцать брюкв на 
общественном школьном огороде. В-треть
их... Третий факт я еще проверю... Кто- 
то дохлой вороной заткнул дымовую 
Трубу. По довольно и этих двух, чтобы 
твоего брата назвать своим именем. И 
его еще РТим именем назовут, 
услышание. Да, да... В газете 
горский рабочий». Нс забудут 
путь и дру, их из его оравы.

Рита. Оравы?!
Карелина. А как же ты прика

жешь Называть компанию, которая во 
'главе С твоим братом собирается в ле- 
су, ночью, в какой-то долине «Вещего 

I фил'гна»... под каким-то «священным» 
| кедпом, своей собственной кровью под
писывает какие-то договора, рассказы
вает таинственные небылицы...

Рита. Мария Ивановна, мальчишки 
все в этом возрасте... Особенно брат... 

| Он любит все такое... Ну, что ли, ска
зочное...

Карелина. Ему пятнадцать лет. 
Он перешел в восьмой класс. Пора бы 
уж расстаться со сказками.., 

Рита. Мария Ивановна.,.
дедушке семьдесят два года, а 
еще со сказками не расстается, 
них в роду...

Карелина. То есть как у 
гы-то что, другого рода что ли?

Рита. Мы с Машей в отца пошли, 
они с мамой в колдунковскую породу. 
В дедушкину. Наш Васька, даже когда 
квашня киснет и тесто пыхтит, видит 
что-то невероятное... Поэтому и простой 
кедр стал «священным», и долина, где 
много филинов, стала «вещей». Он как- 
то даже уверял, что мамин воротник 
ночью снова становится лисой, что они 
вместе с папиным чучелом глухаря про
водят до рассвета в лесу и будто бы 
он однажды рано утром видел, как лиса 
пришивается к маминой шубе, 
глухарь садится на свой сук 
«очучеливается». И это очень 1 
но...

К 
Р

районе имеется детский 
санаторий облздравот-

п., 
достать это здесь, 
не хочет помочь

помогать мы вам

сентября санаторий закрыт на 
Прошло полмесяца, а ремонт 

не начинался. Нужны листовое 
олифа, краска, гвозди и т.

а их нет. Можно бы 
на месте, но никто 
санаторию:

—■ Вы не Наши и 
не обязаны.

Заведующий облздравотделом тов. 
Шаклеин говорил с директором Север
ского завода и 
стовое железо, 
полняется.

Так санаторий
Неужели районные организации и даль
ше не изменят свое отношение к сана
торию. Неужели дети не получат воз
можность лечиться?

тот обещал дать лн-
Но обещание не вы-

и не ремонтируется.

ПРОПЦИНО.
Директор санатория.

ВВИДУ БЕЗДОРОЖЬЯ
пря- 

заво- 
мага- 

не

Многие жители нашего поселка 
креплены к магазину № 2 ОРС’а 
да имени Калинина. Но это не 
зин, а горе. В нем никогда ничего 
бывает.

Дело в том, что магазин расположен 
на таком месте, что к нему невозмож
но ни подойти, ни под’ехать. Каждый 
день можно наблюдать такие картины, 
когда метрах в 200—300 от магазина 
отчаянно буксует машина. Это везут 
продукты в магазин № 2. Машины вяз
нут в грязи, шоферы ругаются и отка
зываются обслуживать этот магазин. 
Поэтому на дверях иногда появляется 
такое об’явление:

■—«Доводится до сведения всех 
командировочных и отпускников, что 
ввиду бездорожья отоваривание карто
чек переносится в магазин №

Это доводятся М ейеденм-' >и- 
ровочяых и отпускников, а <х . „ лЫе 
кто никуда же едет, остаются бе;, вни
мания.

Отпускники и командировочные, про
читав об’явление, Часами ходят и ищут 
магазин № 5. Дело в том, что все но
мера у магазинов недавно сменили, но| 
никто об этом не знает, а руководители 
ОРС’а не позаботились известить поку
пателей. Приходит человек в магазин 
№ 5 и на свой вопрос в тот ли магазин 
он попал—ему равнодушно отвечают:

Нет, это магазин № 7.

Пера руководителям ОРС’а позабо
титься о культурном обслуживании по
купателей. Пора давно отремонтировать 
под’ездной путь к магазину № 2.

♦. ЦЫМБАЛ.

* БЛАГОДАРНОСТЬ 
ШЕФАМ ШКОЛ

Женская средняя школа № 5 Ленин
ского района гор. Свердловска начала 
новый-, учебный год в прекрасно отремон
тированном здании. Весь ремонт проведен 
шефствующими над школой учрежде
ниями и предприятиями. Трест Шахто- 
строймонтаж- капитально переоборудо
вал отопительную систему. «Энерго- 
ремтрест» починил и покрасил крышу, 
сменив моторы в котельной. Фабрика 
«Одежда» отремонтировала и выкраси
ла школьную мебель.

На-днях состоялась встреча шефов с 
руководителями района и коллективом 
школы. Во время встречи было оглашено 
решение исполкома Ленинского райсове
та о награждении грамотами руководите
лей шефствующих организаций за боль
шую помощь, оказанную школе в подго. 
товке к учебному году. Грамотами рай. 
совета награждены: директор «Энерго- 
ремтреста» т. В. Н. Долгих, управляю
щий трестом Шахтостроймонтаж тов. 
А. А. Зиндинг, управляющий конторой 
Главстройснабсбыта тов. А. X. Сачалов и 
управляющий Уралтяжстроя тов. Н. И. 
Королев.

Для того, чтобы привлечь волков из
далека, полезно по радиусам от ловушки 
протащить пахучий потаск, разбрасывая 
по пути кусочки приманки.

Чтобы ловушка действовала беспере
бойно, надо систематически следить за 
дцерыо. Дверь должна ходить свободно.

Если в ловушку помещается живая 
приманка, надо внутренний круг по
крыть навесом. Это оградит животное 
от дождя.

Таким образом, мы видим, что пользо
вание ловушкой по существу сводится 
к простому наблюдению за ее состояни
ем и своевременной подкладкой приман
ки. Это можно поручить любому чело
веку.

Попавший в ловушку зверь закалы
вается вилами или пристреливается из 
ружья.

Посещать ловушку для осмотра ее 
надо на телеге или верхом. Оставшиеся 
у ловушки следы человека следует за
сыпать сухим овечьим или конским на
возом.

Ловушка — волчий садок — заслу
живает самого широкого распростра
нения. Несложное устройство ее, много
летний срок службы и тот факт, что 
она не требует больших затрат, наконец, 
что материал для ее постройки можно I 
найти в любом колхозе, — делает воз
можным построить не одну, а несколько 
ловушек в каждой артели. А это приве
дет к тому, что мы быстро и без особых 
затрат уничтожим злейших хищников — 
вэлков, а значит и сохраним для страны 
немало скота.

В ПОРТНОВ.
Начальник областного управления 
ио делам охотничьего хозяйства.

Паша, вСе си.

Архиповы тебя

Во все. 
«Светло- 

упомя-

Нашему 
он все 
Это У

них? А

а

, и как 
и снова 

таинствен-

релина, Мистика все это... 
т а. Что?

а
и

Карелина. Мистика!.. Ну, как те
бе сказать... Г 
но об’яснить те или иные явления, 
начинают
ственные качества. А отсюда малодушие, 
суеверие, -------

Г у т я ~
пего палисадника). Я не знаю, Мария 
Ивановна, будет ли ой тем, кем вы 
его назвали, но суеверным он никогда 
не был и никогда не будет трусом. Он 
три ночи провел на кладбище.

Рита. Когда это?..
Г у т я. Когда его отпускали 

вать к Лене-Летчику.
Карелина. Зачем это?
Г у т я. Так было нужно, когда его 

избирали предводителем армии бесстраш
ных.

Рита. Ты о Ваське знаешь больше, 
чеме я, Гутя. Это удивительно.

Г у т я. Потому что ты высокомерня- 
чпешь и не знаешь его...

Карелина. Уж не ради ли этой 
а,-мн): ты решила не учиться и взяла 
д./ументы из школы?..

Гутя. Нет, 
знаете, зачем 
как девчонку,

Карелина.

Когда люди не могут науч- 
они 

приписывать им всякие тайн-

трусость...
(подходя к изгороди сосед-

иоче-

Мария Ивановна. Вы 
/ их взяла? Да и меня... 
не возьмут в эту армию...

Ну, хорошо! Я сюда
пришла не ,атем, чтобы об'ясняться с 
его сестрами и с поклонницами его 
кладбищенского бесстрашия. Тоже... Ге
роизм! Я хочу говорить с его отцом... с 
ним еще будет сегодня разговаривать 
директор минометного завода... относи
тельно разбитого лица его Люсика...

Гутя. Мария Ивановн;-, поговорите 
Люсине с его отцом...

Карелина. А что Люсий?
Гутя. Неужели вы не замечаете, 

он бесчестен даже в 
Рита. Ты много

Гутя...
Гутя. А ты... ты мяоГ' 

сываешь...
Карелина. Довольн 

отца.
Рита. Папа не может 

говаривать с Вами, Мария 
Карелина. То есть как? 

это пор родители не мт- ут 
вать с директором школы 
тому же председатель с> 
вия...

Рита. Он на самом ,г ■ 
Мария Ивановна, его...

Карелина. Нет, 
какова она!.. Она таки 
брата.

Рита. Нет, Мария 
отец сегодня уходит в 
несколько часов.., И мы не 
равнять ему от’езд...

Карелина. Ивана 
призвали в армию?!

Рита. Да, сегодня утр

игре?, 
бере

В' п
за

повестку и сегодня же он 
быть, через час... Наверно

0

что

хотел Вам 
Вот что: пошлите- 
Ивановна, вашего 
ЗаВскладом. Дого- 

Получите килб-
верно.
говорю я так... Это

За наличный. Кроме 
отдельно пять стекол 
платить не надо.
Пять? I труда... Он сам-то

Баженов. Пять! ученым стал. А
Карелина. Н\’, что же. Пять, Так | смертью он так со 

пять. Бесплатно, так б?'платно. Всякий |го. я^себя сразу 
по своему воспитывает своих детей. I

И школа в этом отношении, конечно,I 
может только посоветовать, но не надо, 
Иван Степанович, любя Детей, любить 
их со всеми недостатками...

Баженов. Да, да... Вы правы...
Ну-с, как говопиюч... До скорой встре
чи...

Карелина. Прощайте, наш дорогой 
Иван Степанович, прощайте. (Быстро 
повернув голову з стооону, уходит).

Рита (обняв Баженова). Ты очень 
добрый, папа...

Баженов. ПоЧёМу
Рита. Так. Только

Пользу ли это пойдет 
очень у нас... Какой-то

Баженов. Парень 
Рита. Отцы всегда 

больше...
(Входит Колдунков).

Колдунков. Иван! Как же так?
Тебя-то зачем берут?

Баженов. Тех не брать, других не 
брать,—кому же воевать?

Колдунков. И это верно. Васька- 
то где?

Баженов. В нем и дело. На 
зал пора, а он с утра в лесу.

Колдунков. Не простясь с 
ном, нельзя уезжать. Внушить ему надо. 
Хорошо внушить. Обо всем... Время-то 
какое, Иван... Жить-то как они теперь 
без тебя будут?

Баженов М-да... Васька меньше 
своих лет... По метрикам пятнадцать, а 
в остальном и тринадцати не дашь... 
Придется парню срочно подрасти...

Колдунков (к Рите). А ты тут 
брата карауль. Предупреди легонечко. 
Не бухай сразу. Слышишь?

(Колдунков и Баженов уходят).
Голос Фимы. Ты прямо заяви 

ему, пусть чижиков отдаст...
Голос соседки. Отец-от с него 

живо штаны спустит... Вора ростят... 
(Появляется). Отец где, Ритка?

Баженов 
стряслось?

Соседка, 
у тебя совсем 
директорского 
жами отобрал, 
голову разбил, еще клетки унес.., 
бой... впору в милицию итти...

(Входит девушка-милиционер).
Да не к тебе... а к самому...

Д е в у ш к а-м или пионер.
рищ Баженов, военком велел Вам ска
зать, что не на пункте, а прямо на вок
зале будут собираться. И ложку с 
кружкой—обязательно, сказал. Пока, 
значит. (У ходи т).

Соседка. Куда это? Уж не на...
Б а ж е н ов. Именно туда.

(Слышатся всхлипывания Фимы)
Соседка. Ой ты, господи прости...

Пропади ты со своими чижами...
Так как же так теперь, Иван Степа

нович?
Баженов. Ну, если без меня вы с 

чижммн тут не разберетесь, — обсудим 
вместе по окончании войны.

лой. Он как будто 
золотой волшебный ключик, которым я 
могу теперь открыть 
замки... Все тайны...

Рита. Волшебный 
все это... Мистика!

Г у т я. Ты знаешь,
— очень тонкий инстру- 
осторожно пользоваться.

все двери... Все

ключик? Мистика

Рита, папа гово-

ты так думаешь? 
я не знаю, на 
Васе. Он «уж 

такой... 
как парень...
любят сыновей

(открывая окно).

БОК

СЫ-

Чтб

Иван Степанович! Сын-то 
уж... у моего Фимы и у 
Люсика две клетки с чи-
Мало того, что он ему

Раз-

Това-

м« лб

рнл, ЧТО СЛОВО 
мент. Им надо 

' и умело...
Р и т а. Ты!

меня учить будешь по-русски говорить.
Я, может 
Я, может 
с ней... с 
В ДОМ).

Фима.
Соседка (проводив глазами Риту, 

потом Фиму). Оно, конечно, плюнуть 
самое простое дело... А ты на это не 
гляди, Гутечка... Стой на своем. Тебе, 
я погляжу, отец на самом деле дал 
волшебный ключик... Ты здорово уме
ешь отпирать сердца. Архипиха-то ведь 
не зря... И я... не вру... Хотела бы та
кую дочь. Баженовы идут. Не буду 
им глаза мозолить. Заходи, Гутечка. 
(Уходит).

Гутя. Спасибо. Хорошо (Уходит в 
кусты своего палисадника На крыльце 
появляются: Баженов с вещевым меш- 

,ком, Анна Сергеевна, Колдунков, Рита, 
Маша и Вася).

Баженов. Ну, а ты, Василий. 
Василий Иванович, на вокзал, пожалуй, 
не ходи. Дом карауль. Дом и семья, 
как никак, на тебя остаются. Надо 
«разу же в курс входить... Привыкай 
хозяйничать... С тебя спрошу, когда вер
нусь... Оставайся тут. Посиди. Подумай, 
как жнть-бытъ дальше. Правда, маловат 
ты. Что же делать? Война всем голы 
быстро прибавят. Не позабудет и тебя. 
Мать тут пе обижай... И в обиду не 
давай ее... За сестрами доглядывай...' 
Большие уж... Будь им за меня. Понял?

Вася. Понял.
Баженов. На моем месте за обе

дом сиди... И моей ложкой ешь. Ну, а 
что касаемо стекол... Конечно, Василий 
Иванович, свой принцип, своя правда 
выше стекол... Но ведь стекла-то 
школьные. Общественные, государствен
ные... Как можно, ради чего бы то ни 
было, у своего государства окна бить? 
Наших окон мы бить никому не дадим, 
ян снаружи, ни внутри... Ради этих 
больших государственных стекол я вас 
оставляю теперь... По правилу — вы
пороть бы тебя «ало было сегодня. 
(Покосившись на Риту). Я придержи
ваюсь старой, березовой науки. Но как- 
то нескладно при расставании отцу сы
на бить... А вдруг да не увидимся... дол
го. Нехорошая память о папке останется. < 
Рубцеватая. Да и потом, ты ведь не 
знал, какие это стекла... А Люсик, ди
ректорский сын, скажу я, как роди
тельский комитет, нуждается в березо-' 
вом пруте... Не замечают в нем много
го... Ну, ничего! Жизнь сама высечет 
тех, кого родители берегли. Ну, ню-) 
ниться не будем. Мы, как-никак, с то
бой не из глины слеплены. Из твердых 
пород, из уральских, нз твердокамен
ных, Так

Семиклассница... Еще

быть, побольше книг читала... 
быть... Да что я разговариваю 
воОбражаЛкой! Тьфу! (Уходит

Тьфу! (Убегает).

дется даже проститься
Вася еще до повестки уп" 
в лес ловить чижей...

Карелина. М-да... 
спективы у вашей семьи.

Рита. Очень невеселые... < о.ерь -и 
уже никого не будет слушаться...

Гутя (Рите). Наверное, тоже при- 
! дется взять документы из школы и по
ступить на завод...

Р и т а. Это зачем?
Гутя. Я думаю, кто-то должен бу

дет зарабатывать... Ты самая старшая в 
семье...

Рита. А мама? Я ни за что не пере
стану учиться.

Баженов (открывая окно). Не 
Васька ли? Здравствуйте, Мария Ива
новна. Я сейчас выйду... (Закрывает 
окно и вскоре появляется через «парад-[ 
ное»). |

Гутя. Тогда Васе придется посту- I 
пять...

Рита. Это его дело... И вообще я 
тебе не советую вмешиваться в чужие 
семейные дела...

Гутя. Извини. (Уходит).
Баженов. Очень хорошо, что уви

дел Вас... Здравствуйте... Вернее, до 
свидания. Еду прямо на фронт... Хочу 
просить Вас, окажите ребятам ввяма 
пне... Ритка у нас, как будто... не жа
луюсь, а вот Васька... не любит смир
ным быть.

Карелина. Да, он у Вас... шуст
рый мальчик.

Баженов. Шустрый-то это не бе
ла. В игре себя не помнит—вот горе.

Карелина. А Вы накажите ему... 
крепко накажите, чтобы он помнил се-

Пьеса в 4-х действиях. Принята к 
постановке Свердловским театром юного 
зрителя.

не знает, что у ".-го отец уходш е 
годна в армию...

Фима (еще до появления Васи при
нял боевую позу, прячась за мать). От
дашь или не отдашь?

Вася (входит с клетками, завязан
ными в мешковину). Добыча, копфискен 
санная у браконьеров и у нарушителей 
лесных законов, не подлежит возвра
ту .

Соседка. Не ссорься. Вася. Ва
сенька, не надо, милый... Дома ждут те
бя... Папанечка-то в армию уходит.

Вася. В какую армию!
Фима. Придешь—узнаешь... Так те

бе и надо!
Вася (оценив события и обиду). 

Как? (Размахивается, ударяет Фиму И 
уходит в дом).

Соседка. Получишь от меня еще 
сейчас. (Фима орет на всю улицу. К из
городи палисадника подходит Гутя. Фи. 
ма моментально стихает).

Гутя. Когда тебя чуть заденут, ты 
орешь, как будто тебя режут. Когда ты 
задираешь других, тебе смешно, как 
будто это для тебя самое большое удо
вольствие.

Фима. А Васька ей все косы репья
ми залепил.

Гутя. Это совсем другое дело.
Соседка. Почему другое?
Гутя. Потому что Вася стесняется 

дружить со мной и он репьями доказы
вает ребятам, что плохо относится ко 
мне. А на самом деле это неправда.

Рита. Откуда ты знаешь, что не
правда?

Г у т я. Я же чувствую, кто и как от
носится ко мне!

жется недостаточным подвигом', ил да 
побей! Да ты не бойся. За меня же 
никто не заступится. И стекол между 
нами нет... Ну! Бросай или опусти ру
ку. Нельзя же так долго замахиваться 
и не бить. Ты же не тетя Паша. Тех, 
кто много замахивается и мало бьет, 
пепестают уважать. Слышишь?

Вася (опуская руку и бросая ком 
грязи). Зачем ты подлизываешься, Гуть- 
ка? Чего тебе от меня надо?

Гутя. Даже не знаю, что. Наверно 
брата у меня никогда не было. А мо
жет быть я к смелым тянусь... А мо
жет быть нас судьба сталкивает.

Вася. Судьба? Какая может быть 
судьба? Дура ты!

Гутя. Может быть. Только ты, ка« 
и я, остался один. С матерью, с Рит
кой, с дедушкой — ты все равно один. 
Ты это скоро почувствуешь и увидишь, 
что ты один. И тебе самому придется 
решать все. Ты один и я одна. Нас 
двое. Вымой руки, Василий. Вот в этой 
луже. Она не мутная. А потом я тебе 
их вытру передником.

Вася. Тебе же трудно стирать.
Гутя. Ради чистых рук — высти

раю. Чтобы они еше чише были.
Вася. Послушай, Гутька, ты «Героя 

нашего времени» начиталась или от 
природы нахальная? ,

Гутя. Наверно, от природы. Суше 
вытирай. Обветреют. Сядь!

Вася. Мне стоя хорошо. Увидят 
еше ребята. Короче давай. Леня-Летчик 
сейчас придет.

(Продолжение следует)
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По Свердловску и области ВЫСТУПЛЕНИЕ ТОВАРИЩА В. М. МОЛОТОВА НА ПРЕСС- КОНФЕРЕНЦИИ В СОВЕТСКОМ ПОСОЛЬСТВЕ В ЛОНДОНЕ КОММЮНИКЕ
СОВЕТА МИНИСТРОВ
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

СНОВА' НА РОДИНЕ
ИВДЕЛЬ (по телефону). Из Крас

ной Армии по демобилизации приехал 
старшина Герой Советского Союза Сте
пан Петрович Горбунов.

До войны он жил на Масловском 
руднике нашего района, занимался мир
ным трудом горнорабочего. В августе 
1941 года тов. Горбунов ушел в Крас
ную Армию, кончил школу младших 
командиров. Он начал боевой путь под 
Ржевом и кончил его штурмом Берлина. 
За форсирование Вислы тов. Горбунову 
присвоено звание Героя Советского 
Союза.

Наш земляк в дни войны был четыре 
раза ранен. Его грудь укэашают Золо
тая Звезда Героя, орден Ленина, орден 
Красной Звезды, три боевых медали, 
медаль «За победу, над Германией», 
значки «Отличный минер» и «Отлич. 
ный сапер».

Четыре благодарности Верховного 
Главнокомандующего товарища Сталина 
получил тов. Горбунов за участие в 
славных боевых делах.

Сейчас, перед тем. как снова взяться 
за мирный труд, Степан Петрович от
дыхает. Он посетил школы Ивделя, 
Краснооктябрьский прииск, Полуночный 
рудник и рассказал учащимся, старате
лям и горнякам о том, что повидал за 
четыре военных года.

Ник. ЧАЗОВ.

/ КИНОЭКСПЕДИЦИЯ 
В КОЛХОЗЕ

«Главтехфильм» включил в план 
1945 года с'емку звукового технико
пропагандистского фильма об электри
фикации сельского хозяйства, на кон
кретном примере колхоза «Заря», Ачит- 
ского района.

По существу, это — первый фильм, 
отражающий передовой опыт электрифи
цированного колхоза. «Заря» избран 
об’ектом с’емки потому, что здесь мно
гообразно применена электрификация 
производственных процессов, наиболее 
ярко определилось влияние ее на рост 
артельного хозяйства. В фильме будет 
показан и золотой фонд колхоза — его 
лучшие лоти, передовые бойцы за 
под’ем хозяйства.

С’емки будет проводить с’емочная 
группа киностудии «Сибтехфильм» и 
Свердловской киностудии художествен
ных фильмов. Режиссер картины—Н. Ф. 
Чуриков, оператор — Г. И. Дробин, 
консультанты — профессор Московско
го института механизации и электрифи
кации сельского хозяйства Н. С. Вла
сов и старший инженер технического от
дела Главсельэлектро А. А. Краснов.

Киноэкспедиция уже прибыла в кол
хоз. Сейчас ведутся подготовительные 
работы к с’емке, которая начинается на- 
днях.

Фильм предполагается сдать на экран 
в текущем году.

I СТАРИННОЙ «Ротонде» Сверд- 
/ ловского парка Дворца пионе- 
\ ров пахнет яблоками... То и де- 
, ло сюда приносят и осторожно рас. 
/ купоривают ящики, в которых забог- 
\ ливо уложены экспонаты областной 
(. плодово-ягодной выставки — яблоки, 
! груши, сливы, малина, крыжовник,
> инжир.
/ Как часто приходилось слышать: 
\ «Урал суров, здесь нельзя выращи- 
( вать фрукты». Материалы областной 
( выставки убедительно доказывают
> противоположное. Можно выращивать 
I в нашем крае фрукты, да еще какие 
( вкусные, ароматные.
\ Седые колхозные садоводы, люби- 
( тели-мичуринцы осторожно расклады- 
( вают на столах образцы выращенных 

ими плодов и ягод.
> Вспоминаются яркие сррашщы та- 
1-, лантливой книги уральца-мичуринца 
( Казанцева «Яблочный пир». Мечты 
/ Мичурина стали явью.
/ В центре нижнего этажа расположе- 
/ ны образцы, доставленные опытной 
\ станцией имени Мичурина. Здесь — 
\ коллекции яблоков, груш, слив, ви- 
( шен. Привезены плодовые и ягодные 

саженцы, иллюстрирующие методы 
7 размножения рекомендованных сортов. 
( Вдоль стен расставлены столы для 
\ образцов колхозного садоводства. Са- 
\ довод белоярской сельхозартели «Рас- 

свет» И. Глазырин, награжденный
( значком «Отличник социалистического 
( земледелия» привез яблоки 10 сор

тов. Садовод колхоза «Пламя», того/ 
же района, Ф. Вахрушев — яблоки и: 
сливы 13 сортов. Интересны экспона-\ 
ты колхозников Каменского района. /

В 1935 году в колхозах области/ 
насчитывалось только 29 гектаров, за. ) 
нятых плодово-ягодными садами. Нын- \ 
че сады занимают полторы тысячи; 
гектаров. /

В верхнем этаже — экспонаты пло-^ 
дово-ягодных. питомников и любите- 2 
лей садоводов. Яблоки 30 сортов 
представили работники Талицкого пи- \ 
томника. Заслуживают большого вни-\ 
мания достижения учителя-мичуринца \ 
Г. Стародумова из Каменск.Ураль-^ 
ского. Замечательные яблоки, сливы, / 
груши, инжир вырастил свердловский ; 
мичуринец А. Рагозин. Крупный апорт ) 
Зигулева и другие сорта яблоков де- \ 
монстрирует другой свердловчанин< 
М. Баженов. /

Все эти экспонаты — итог упорно • / 
го труда в успешной борьбе совет-) 
ского человека с суровой уральской ) 
природой, показ наших огромных \ 
возможностей в области садоводства. У

Выставка совпадает с 10-летием > 
свердловского городского общества ] 
садоводства. Она открывается сегодня. '

Н. РОЗИНА. )

На снимке: колхозные садоводы \ 
И. Н. ГЛАЗЫРИН и Ф- А. ВАХРУ-^ 
ШЕВ осматривают на выставке экспо- } 
наты колхоза «Рассвет», Белоярского \ 
района. /

ЛОНДОН, 19 сентября (ТАСС).
18 сентября в советском посольстве 

в Лондоне Народный Комиссар Ино
странных Дел В. М. Молотов устроил 
пресс-конференцию, на которой присут
ствовало свыше 60 английских и ино
странных журналистов. Приводим под
робный отчет об этой пресс-конферен
ции.

Товарищ В. М. Молотов приветство
вал собравшихся журналистов и вы
разил согласие ответить на вопросы.

Вопрос: Вручила ли советская делега
ция совещанию меморандум о грече
ском вопросе? Если да, то каково его 
содержание?

Ответ: Я не отрицаю этого, но о со
держании документа вряд ли нужно 
здесь говорить. Вы и без этого хорошо 
знаете мнение Советского правительства 
относительно положения в Греции.

Вопрос: Какова точка зрения Совет
ского Союза по вопросу о Триесте?

Ответ: Раньше времени не следует об 
этом говорить. Сегодня в Совете мини
стров иностранных дел была заслушана 
югославская делегация по этому вопро
су. Затем мы выслушаем мнение италь
янской делегации. После этого нам бу
дет легче определить нашу точку зре
ния по этому вопросу. Разумеется, со
ветская делегация будет защищать 
свою позицию в спорном между Юго
славией и Италией вопросе. Это зна
чит, что земли, населенные хорватами 
и словенами, должны быть у Югосла
вии. Следует согласиться, что после 
того, как Югославия героически воева
ла на стороне союзников против нашего 
общего врага, она имеет полное право, 
чтобы ее мнение по этому вопросу 
пользовалось должным уважением.

Вопрос: Не выскажете ли вы своего 
мнения об отношении Соединенных Шта
тов и Англии к правительствам Румы
нии, Болгарии и Венгрии?

Ответ: Я не хочу браться за это. Но 
если вы хотите, я могу сказать о совет
ской точке зрения по этому вопросу. 
В Румынии, Болгарии и Венгрии суще
ствуют демократические правительства, 
пользующиеся доверием подавляющего 
большинства народов этих стран. Мы 
считаем, что большой заслугой этих 
правительств является то, что они уста
новили порядок и спокойствие в этих 
государствах, чего не было до создания 
существующих в них демократических 
правительств. Особенно это нужно ска
зать о Румынии, где правительство ге
нерала Радеску, которое существовало 
до создания правительства Гроза, са- 
стояло в значительной части из анти
советских элементов, не обеспечивало 
порядка в самой Румынии и не хотело 
развития нормальных румыно-советских 
отношений. Кроме того, правительство 
Румынии честно выполняет условия пе
ремирия, подписанного между СССР, 
Великобританией и США, с одной сто
роны, и этим правительством,—с другой.

Этого мы не могли сказать о прежнем 
румынском правительстве.

Говорят, что в Румынии и в Болга
рии не все довольны существующим 
правительством. Но я не знаю, суще
ствуют ли в мире такие правительства, 
которыми были бы все довольны (смех). 
Вместе с тем следует сказать, что как 
в области внутренней политики, так и в 
области внешней политики, если иметь 
в виду интересы дела мира, в отноше
нии существующих демократических 
правительств Румынии, Болгарии и Вен
грии у нас нет претензий.

В свое время в Румынии было соз
дано правительство Гроза. Для участия 
в нем были привлечены политические 
группы Маниу и Братиану. Но они по
требовали слишком много мест в прави
тельстве.. совершенно непропорциональ
но их политическому значению в стра
не. Гроза, естественно, отказался вы
полнить их требование.

Мы, советские люди, придерживаем
ся того мнения, что есть государства, 
где вопрос об изменении состава прави
тельства весьма назрел и является не
отложным; но мы думаем, что это не; 
Румыния, не Болгария и не Венгрия.

Вопрос: Какое. правительство вы 
имеете в виду?

Ответ: Дайте подумать (смех).
Насколько я осведомлен, вскоре пред

стоят национальные выборы в Румы
нии, Болгарии, а также в Венгрии. В 
этих выборах будет осуществлено все
общее и равное избирательное право 
при тайном голосовании, как это приня
то в демократических странах. Это 
даст возможность выразить волю на
рода. Новые парламенты подумают о 
том, как изменить и улучшить состав 
нового правительства. Я думаю, что ни
кто не захочет стеснять эту волю пар
ламента.

Вопрос: Будет ли избирательный спи
сок состоять из кандидатов одной поли
тической партии?

Ответ: По избирательным законам 
этих стран списки кандидатов будут 
состоять из представителей нескольких 
политических партий.

Вопрос: Когда состоятся выборы в 
СССР?

Ответ: В недалеком будущем.
Вопрос: Не могли бы вы сообщить 

нам о позиции СССР по вопросу быв
шей колонии Эритреи?

Ответ: Вопрос об итальянских коло
ниях сейчас обсуждается.—Не скрою, 
что СССР заинтересован в этом вопро
се.

Вопрос: Можете ли вы сказать ваше 
мнение о сообщении «Нью-Йорк 
геральд трибюн» по поводу требования 
Советского Союза относительно Трипо- 
литании?

Ответ: В этом сообщении есть доля 
правды. Но сейчас я отложу высказы
вание по этому вопросу. Вопрос еще 
обсуждается.

Вопрос: Считаете ли вы, что решения 
Крымской конференции по греческому 
попросу выполняются союзниками?

Ответ: Греческий вопрос на Крым
ской конференции не обсуждался, и по 
этому вопросу никаких решений принято 
не было.

Вопрос: Я имею в виду решение а 
создании демократических правительств 
во всех освобожденных странах.

Ответ: Можете быть уверены, что 
Советское правительство считает, что, 
чем скорее в Греции будет создано де
мократическое правительство, тем будет 
лучше как для самой Греции, так и для 
союзников.

Вопрос: В чем состоит русская точка| 
зрения по вопросу администрации быв-: 
ших итальянских колоний? Придержи-| 
вается ли СССР принципа коллективной ; 
опеки Совета Об’единеняых наций или 
принципа индивидуальной опеки отдель
ных государств?

Ответ: Советское правительство, как' 
и другие участники конференции в- 
Сан-Франциско, высказалось как в; 
пользу применения принципа коллектив
ной опеки, так и в пользу индивидуаль
ной опеки отдельных государств.

В настоящий момент мы обсуждаем 
первый конкретный случай, когда эти 
принципы должны найти свое примене
ние. Опыт опеки или мандатов отдель
ных государств известен. Я не хочу 
сказать, что этот опыт во всех случаях 
был хорошим (смех), но все же такой 
опыт имеется. Что касается коллектив
ной опеки, то таких примеров еше не 
было. Хотя мы считаем этот принцип 
правильным. Перед нами стоит вопрос, 
как поступить с итальянскими колония
ми. Будет разумно сказать, что, по
скольку речь идет о первом случае 
применения принципа коллективной опе
ки, мы должны быть особенно осторож
ными. Этот принцип еще не применялся 
на практике. Поэтому мы думаем, цто 
применение индивидуальной опеки не 
должно быть игнорировано при решении 
вопроса об итальянских колониях.

Вопрос: Требовал ли СССР, чтобы 
ему была передана индивидуальная опе
ка над какой-либо из итальянских ко
лоний?

Ответ: Я снова повторяю, что по
скольку этот вопрос еще обсуждается 
в Совете министров, я не хотел бы го
ворить об этом раньше, чем закончится 
это обсуждение.

Вопрос: Считаете ли вы Додеканез- 
ские острова колонией, и будет ли 
вопрос о них обсуждаться в связи с во
просом об итальянских колониях?

Ответ: Конечно, Додеканезские ост
рова не колония. Вопрос об этих ост
ровах обсуждается, но не как вопрос о 
колониях, а как вопрос о дальнейшей 
судьбе этих итальянских владений, ко
торые, как это понятно, не должны 
остаться у Италии.

ЛОНДОН, 19 сентября (ТАСС).
Сегодня вечером в Лондоне опублико

вано следующее коммюнике:
«Совет министров иностранных дел 

дважды заседал в течение сегодняшнего 
дня. Оба заседания были посвящены 
дальнейшему рассмотрению условий мир
ного договора с Италией. Совет ре
шил, что заместители министров дол
жны рассмотреть проблему югославо
итальянской границы и Триеста и 
представить доклад, включив в него 
следующие вопросы:

Во-первых, вопрос о пограничной 
линии, которая в основном должна быть 
этнической линией с оставлением ми
нимума населения под чужестрайным 
правлением при условии, что соответст
вующие расследования будут проведены 
на месте до окончательного определе
ния границы.

Во-вторых, вопрос об интернациональ
ном режиме, который обеспечит такое 
положение, при котором порт и транзит
ные условия о Триесте смогут быть 
использованы на равных основаниях во 
всей международной торговле, а также 
Югославией, Италией и странами 
Центральной Европы, как это обычно 
принято в других свободных портах ми
ра.

Следующее заседание Совета состоит
ся завтра в 11 часов утра».

Назначение американского посланника 
в Финляндию

ВАШИНГТОН, 19 сентября (ТАСС).
Трумэн назначил сотрудника департа

мента США Максвэлла Гамильтона пос
ланником в Финляндии.

Иностранная хроника
О Как передает агентство Рейтер из 

Шанхая, 17 сентября передовые части 
китайской армии вступили в, Бейпин.

О В Левобережной Варшаве сдана 
в эксплоатацию первая трамвайная ли
ния.

О С’езд болгарских судей прислал 
на имя премьер-министра Болгарии Ка- 
мона Георгиева телеграмму, в которой 
говорится о полной поддержке прави
тельства Отечественного фронта.

О Финские газеты сообщают, что 
министр земледелия Ютила назначен 
посланником Финляндии в Вашингтоне.

<> Организация французского движе
ния сопротивления «Фрон насьональ» 
послала телеграмму испанскому мини
стру иностранных дел Артахо с протес
том против ареста двух испанских ре
спубликанских лидеров Себастьяна Са- 
пирайна и Сантьяго Альвареса.

О Мадридский корреспондент 
«Таймс» сообщает, что гитлеровцы 
в Испании оказывают давление на ис
панское правительство с тем, чтобы к 
октябрю вновь открыть немецкие шко
лы. Агентство Ассошиэйтед пресс пе-

ЛИТЕРАТУРНО-МУЗЫКАЛЬНЫЕ 
ВЕЧЕРА ПРОЛОЖЕНА УЗКОКОЛЕЙКА В ТАЙГУ

На заводе, где заместителем предсе
дателя завкома тов. Хайт, начат инте- _ ________ ___ _______ ____ _____ _ _____
ресный цикл литературных и музыкаль- ‘ протянулась тщательно сделанная, хоро- 
ных вечеров. Вечера организует культ- шо балластированная узкоколейная до- 
комиссия завкома вместе со Свердлов-’ ~
ским отделением Всероссийского теат
рального общества.

Первый вечер, посвященный творче
ству А. М. Горького, состоялся 15 сен
тября. После вступительного слова до
цента педагогического института тов. 
Манаковой было исполнено несколько 
сцен из пьес «Васса Железнова» и «Зы
ковы» при участии заслуженных арти. 
стов РСФСР Дальской, Петипа, Токаре
вой и артистов Дальского и Коломен
ского. Артист Березкин прочитал «Песнь 
о буревестнике» и «Песнь о соколе». 
Заслуженный артист Азербайджанской 
ССР Агуров читал «Еще о Чорте». Вся 
программа сопровождалась пояснениями 
члена правления театрального общества 
артиста Молчанова.

Вечер прошел с огромным успехом. В 
гонце сентября состоится музыкально
вокальный вечер, посвященный твор
честву Чайковского.

СЕРОВ (от нашего соб. корр.). От 
города Серова далеко в таежную глушь

рога. Это — «дровяная магистраль», 
как называют ее серовцы.

Тысячи рабочих дней отработали тру
дящиеся города на воскресниках, про
кладывая дорогу. Закончено строитель
ство последней очереди. Через несколь-

ко дней по узкоколейке начнет курсиро
вать паровоз с составом, который бу
дет доставлять дрова из тайги к само
му городу.

В лесных кварталах, прилегающих к 
дороге, стоит несмолкающий стук топо
ров. Серовцы заготавливают топливо на 
зиму. В штабеля уложено уже 
10.000 кубометров дров.

ПРИЕЗД КИТАЙСКОГО .
ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА В ПАРИЖ

ПАРИЖ, 20 сентября (ТАСС).
Как передает агентство Франспресс, 

китайский премьер-министр Сун Цзы- 
вень прибыл вчера в Париж.

СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК В БУХАРЕСТЕ

свыше

ПОБЕДИТЕЛИ
ВСЕСОЮЗНЫХ 

СОРЕВНОВАНИЙ

АБОНЕМЕНТ
В ОПЕРЕ

ОСЕННЕЕ
С 1 октября в 

осенняя посадка 
Решено посадить 
ревьев и 57 тысяч кустов. Руководить 
посадочными работами будут специали
сты-озеленители и мичуринцы. Участок 
по уралмашевскому шоссе от заводского 
поселка до Пышмипского тракта наме;

ОЗЕЛЕНЕНИЕ
Свердловске начнется 
зеленых насаждений, 

более 10 тысяч де-

в 
спортивные 
войск НКВД СССР. Программа празд
ника включала комплекс состязаний по 
рукопашному бою, гимнастике 
атлетике.

Большого успеха добились 
турники Свердловской области, 
полковника Кокарева заняла первое ме
сто, оставив позади коллектив Москвы. 
На третьем месте — спортсмены Тулы.

Четверым участникам свердловской 
команды присуждено звание чемпионов 
внуренних войск НКВД СССР: лейте
нанту Белозеровой, метнувшей грана
ту на 39,36 метра, красноарм>енцу Ше- 
ломенцовой, занявшей первое место по 
гимнастике, лейтенанту Чистополову, 
сделавшему прыжок в высоту с разбега 
на. |70 сантиметров и лейтенанту Чер-—..^.1 „

Москве закончились 
соревнования

всесоюзные 
внутренних

и легкой

физкуль- 
Команда

20 лет 
ственный 
Луначарского дал свой первый выезд
ной спектакль. Коллектив фабрики им. 
Ленина прослушал оперу «Севильский 
цирюльник». С тех пор между этими 
предприятием и театром наладилась 
крепкая связь. Сотни рабочих и слу
жащих стали постоянными посетителями 
спектаклей.

6 октября оперой Бородина «Князь 
Игорь» театр открывает свой 33-й се
зон. Театр ставит своей задачей при
влечь как можно больше организован, 
ных зрителей. Для этого введена про
дажа индивидуальных билетных абоне
ментов на предстоящий сезон, 
мент на десять спектаклей 
20 процентов дешевле, чем в 
году.

Лучшие новые постановки, 
спектакли с участием гастролеров — 
мастероц искусств—будут показаны в 

■* —очередь владельцам абонемен- 
юро организации зрителя выпу- 
персональные абонементы для 
< стахановцев города, профессуры 
еноносцев. Выпускаются также 
тьные комсомольские абонементы.

назад Свердловский государ- 
театр оперы и балета им.

Абоне- 
стоит на 
прошлом

а также

Происшествия
тение волков. Днем 16 сентяб- 
Ачитском районе на стадо овец 
. «Заря», находившееся на паст-

Назначение Иосида 
министром иностранных дел 

Японии
ЛОНДОН, 19 сентября (ТАСС).
Японским министром иностранных дел 

вместо ушедшего в отставку Сигемицу 
назначен бывший японский посол в 
Лондоне Сигеру Иосида.

АРЕСТЫ ЯПОНСКИХ
ВОЕННЫХ ПРЕСТУПНИКОВ
ТОКИО, 19 сентября (ТАСС).
Японское радио передает, что бывший 

японский министр торговли и промыш
ленности Нобусуки Киси, который был 
занесен союзным главнокомандованием 
в список военных преступников, явился в 
штаб 8 американской армии. В штаб 
явились также военные преступники 
жандармский полковник Сейици Ота и 
полковник ,Хироси Такеуци.

САН-ФРАНЦИСКО, 19 сентября 
(ТАСС).

Радио Сан-Франциско передает сооб
щение корреспондента радиокомпании 
Мьючуэла о том, что в окрестностях 
Токио арестован военный преступник 
Иосихиса Кудзу, являвшийся руководи 
телем общества «Черный дракон».

Самоубийство 
японского генерала Хитоци

ЛОНДОН, 18 сентября (ТАСС).
Как передает агентство Рейтер, 17 

сентября покончил с собой заместитель 
начальника штаба 18-й японской армии 

в Таи генерал-лейтенант Хамада Хито
ци.

БУХАРЕСТ, 19 сентября (ТАСС).
На стадионе в Бухаресте состоялся 

большой спортивный праздник, посвя
щенный годовщине создания народной 
спортивной организации «Спортул по
пуляр». На празднике присутствовали 
премьер-министр д-р П. Гроза, ми
нистры Константинеску-Яш, Раля и Бе- 
жан, председатель организации прогрес
сивной молодежи Калин Попович, руко
водители спортивных 
союзов и другие.

Праздник открылся 
ром приняло участие 
членов профсоюзных 
низаций. С речью к участникам парада 
обратился генеральный секретарь обще
ства «Спортул популяр» Орбан. Затем 
выступил доктор Гроза. Его выступле
ние было встречено громом рукоплеска
ний.

— Спорт так же, как и культура,—ска
зал Гроза,—не должен быть достоянием 
только состоятельных лиц. В демокра-1 командой 
тическом государстве спорт станет до-1 победой

организаций

парадом, в 
более 15

спортивных

проф-

кото- 
тысяч 
орга-

напали волки, которые зарезали 
|1. За последнее время такие слу- 
файоне участились, 
га железа. Бывший 
м готовой продукции 
завода С. Смирнов, 
'-рольностью, занялся
ьного железа. Он сбывал железо 
не.Сергинском районе. За 6 ме- 
было похищено более пяти тонн 
I Вор арестован.

заведующий
Верх-Исет- 
пользуясь 
хищением

22-1Х

23-1Х
25-1Х

24-1Х

Свердловский государственный 
драматический театр 

(ул. Вайнера, 10) 
премьера СЕМЬЯ ФЕРЕЛЛИ 

ТЕРЯЕТ ПОКОИ 
утро ТАК И БУДЕТ 
вечер ЖЕНИТЬБА 

БАЛЬЗАМИНОВА 
СЕМЬЯ ФЕРЕЛЛИ 

ТЕРЯЕТ ПОКОЙ. 
Билеты продаются.

СПАСЕНА

Концертный зал Госфилармонии 
22 и 23 сентября

ПОСЛЕДНИЕ КОНЦЕРТЫ 
заслужен, артистки Республики

редает, что министр просвещения фран
кистского правительства Ибаньес Мар
тин благоприятно относится к тому, 
чтобы немецкие школы были открыты 
и чтобы гитлеровцы-преподаватели 
оставались на своих местах.

О В Париж на международную проф
союзную конференцию вылетела румын
ская профсоюзная делегация, возглавля
емая председателем генеральной кон-

ступен для всех. Мы возвратились из 
великой советской страны, где востор
гались чудесами современной техники, 
самыми смелыми экспериментами и науч
ными результатами. Мы видели моло
дежь, организованную, жизнерадостную 
и полную сил и сознания своих прав. 
Эта молодежь демократического госу-‘ федерации труда Апостолом.
дарства беззаветно предана идее про-: Президиум Антифашистского веча
гресса, и она уничтожила самую мош-! Албаниин принял решение созвать на 30 
ную военную силу, боровшуюся против, сентября очередную сессию веча для 

Р сса- Мы посетили в Москве Парк: одСуЖдения вопросов, связанных с пред
ку. ьт.уры и отдыха. Мы видели, как в СТ0ЯЩИМИ1 выборами в учредительное 
этой стране спорт л культура тесно собрание. На сессии будет также при
сланы и доступны для всех. И у нас ня/новый избирательный закон.
в нынешних трудных условиях здоро.1 - ,
вая молодежь составит авангард, борю-1 ° Регеиты одобрили решение болгар

ского правительства о назначении па.рла-
I ментских выборов на 18 ноября с. г. и 

на куль Уже подписали указ о выборах.
I О Несмотря на то, что 1.500 немцам 

состоялся в Швейцарии предложено покинуть стра- 
командой ну, до сих пор выехало только 50. Мед- 

и сборной лительность швейцарского правительства

Бойцы, сержанты и офицеры воинских частей 
округа отметили знаменательную дату — 200-летие 
со дня рождения великого русского полководца, славного 
патриота, героя Отечественной войны 1812 года—фельд
маршала Михаила Илларивиовича Кутузова.

В воинских частях состоялись доклады, лекции, 
беседы о жизни и деятельности М. И. Кутузова. В клу
бах демонстрируется кинофильм «Кутузов». Один из 
кружков красноармейской художественной самодеятель
ности показал отрывки из пьесы Соловьева «Фельд
маршал Кутузов».

Хоровой коллектив Н-ской воинской части исполнил 
старинную песню «Солдат Тарутинского лагеря».

«Хоть Москва в руках французов,
Это, братцы, йе бедз,
Наш фельдмаршал, киязь Кутузов, 
Их на смерть пустил туда!»

ПАМЯТИ ПОЛКОВОДЦА
В общежитиях завода, где председателем завкома 

тов. Мешаное, агитаторы проводят беседы и читки, по
священные памяти великого русского полководца 
М. 0. Кутузова.

Вокруг агитатора Матвеева в общежитии рабочих цеха 
тов. Эльяша собралось около сорока человек. Беседа 
прошла очень оживленно. Агитатор тов. Зубков иллюстри
ровал беседу о Кутузове отрывками из романа «Война ( 
и мир».

-х.__,'>гр врача Анастасию Алек
сандровну Мыльникову попросили к телефону. Говорил 
ИПЖС1ГЮР завода 0. 0. Ягчетинский. У него случилось 
большое горе: тяжело заболела единственная шестилетняя 
дочь Алла. Ребенок лежал в детской больнице, не узна
вая никого, отказываясь от пищи. Врачи поставили ди
агноз: менингит туберкулезного характера. Положение 
девочки было почти безнадежно...

Тов. Мельникова известна на заводе как опытный 
врач и чуткий, отзывчивый человек. Недавно прави
тельство наградило ее медалью «За трудовое отличие». 
Ягнетинский обратился к ней, как к другу и товарищу.

Анастасия Александровна успокоила взволнованного 
отца и энергично взялась за дело. Ночью она обошла 
квартиры знакомых опытнейших профессоров и врачей, 
собирая срочный консилиум. Специалист по детским 
болезням Анна Григорьевна Шнейдерова первой откликну
лась па ее призыв. Профессор Давид Григорьевич Шефер 
находился в отпуске и тов. Мыльникова колебалась — 
удобно ли беспокоить его, но профессор заявил: «Когда 
дело идет о спасении человека, такой вопрос отпадает». 
Охотно вошла в консилиум и профессор Евгения Самой
ловна Кроль-Кливанская, также находившаяся в отпуске.

Участники консилиума уточнили диагноз, исключив 
туберкулезный менингит и назначили новый курс лече
ния рентгенотерапию. Решили применить пеницеллин.

То®. Мыльникова к утру доставила пеницеллин в 
больницу. Профессор Шефер взял больную в свою кли
нику иод особое наблюдение.

Усилия врачей увенчались успехом—девочка поправ
ляется. Этим она обязана всецело искусству и чуткости 
советских медиков. С. МОРДУШЕНКО.

« Д. Я. Пантофель-Нечецкой §
5 Начало р о часов печеоа.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Берлинская конференция. 
Парад Победы. СОВКННО—Дни и ночи. 
ТЕМП—Сестра его дворецкого. СТАЛЬ—Мор
ской пост. КИНОТЕАТР им. Маяковского- 

—Дни и ночи.

Адрес редакции: Свердловск, ул Ленина. 47 
промышленно-транспортный отдел

щийся за восстановление страны и ук
репление демократического государства, 
обеспечивающего всем права 
туру и свободу.

В заключение праздника 
футбольный мйтч между 
«Красная Звезда» Югославии 

закончившийся в этом деле вызывает недовольство об- 
! щественности. Богатые немцы с по-' 
■ мощью различных ходатайств получили 
отсрочки выселения. Многие из них за
нимают отдельные виллы.

Бухареста, 
Югославии.

МАССОВЫЙ МИТИНГ В НЬЮ-ЙОРКЕ

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября (ТАСС).
В Медисон Сквер Гардене состоялся 

массовый митинг по случаю 26 годовщи
ны существования в США коммунисти
ческой партии. На митинге присутство
вало около 18 тысяч человек.

Присутствовавшие горячо аплодирова
ли выступлениям председателя нацио
нального совета компартии Фостера и 
другим ораторам, требовавший, чтобы 
Соединенные Штаты выполнили великие 
демократические обещания, данные в 
Тегеране, Ялте и Саи-Франциско и по

мешали усилиям монополистов поддер
жать фашизм и подорвать всеобщий мир. 
Фостер в особенности осуждал амери
канских реакционеров, стремящихся ис
пользовать мощь Соединенных Штатов 
для завоевания господства над миром, а 
также для того, чтобы лишить народы 
мира демократической победы

Митинг потребовал, чтобы Трумэн и 
Бирнс немедленно вмешались с целью 
спасти жизньу испанских антифашистов 
Альвареса и Сапирайна.

ОТ РЕДАКЦИИ
В статье «Три недели в Америке»* 

помещенной во вчерашнем номере газе-- 
ты «Уральский рабочий», предпо-след- 
ний абзац следует читать:

«Наша поездка оказалась во многих, 
отношениях полезной. Близкое знаком-Н 
ство с профсоюзами КПП, непосредст- 
венное общение с трудящимися США, 
возможность наблюдать особенности 
быта американцев создают предпосылки

Казнь Вальтера Шмидта
ЛОНДОН, 19 сентября (ТАСС).
Лондонское радио сообщает, что в 

Праге приговорен к смертной казни и 
повешан видный гитлеровец, один из гла
варей СС Вальтер Шмидт. Шмидт был

инспектором нескольких концентрацион
ных лагерей и принимал участие в звер- 
стах в лагере Равенсбрук, где были за
мучены 100 чешских женщин.

для более тесного общения профсоюзов 
СССР и США, укрепляют взаимопони* 
мание, необходимое в совместной боры1 
бе трудящихся против фашистских сил»<

Ответственный редактор 
Л. С. ШАУМЯН.

Окружной Дом Красной Армии 
Гастроли Свердловского областного госуд. 

драматического театра 
(гор. Каменск-Уральский) 

Сегодня ДЕТИ ВАНЮШИНА 
22-1Х СТАКАН ВОДЫ

I
8
$

Концертный зал Госфилармонии
Сегодня

СПЕКТАКЛЬ АНСАМБЛЯ » 
Курганского областного театра оперетты^ 

Коломбина 
(оперетта-монтаж в 3 д-> 

дирижер Тарпопольский, балетмейстера 
Аксенов.

Начало в 9 ч. 30 м- вечера.

ГОСИППОДРОМ
23-1Х БЕГА. Начало в 1 час дня, 

Следующие БЕГА 26-1Х.

Свердловское отделение Государственного 
= Проектного института
I ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ на шестимесячные курсы
= (с отрывом от производства)
| по строительному проектированию промышленных зданий 
= По специальностям: ТехНИКОВ-архИтекторОЗ, техников-конструкторов по металли- 

ческим и железобетонным конструкциям.
= На курсы принимаются лица с образованием не ниже семилетки. Учащиеся обеспе- 
= чиваются стипендией в размере 250—400 рублей в месяц по успеваемости. После 
= окончания курсов курсантам предоставляется работа в г. Свердловске в Проектном 

институте.
Начало занятий с 1 октября. 

= Заявления принимаются ежедневно с 9 часов утра до 4 ч. дня по адресу: г. Свер- 
= дловск, ул. Вайнера, 55 (вход со двора с ул. Куйбышева), 4-й этаж, отдел кадров. 
- Телефон Л1-28-05 и Д1-45-10.

Союзного

МЛАДШИХ 
ТЕХНИКОВ

и сооружений.

I Городское управление ГОСТРУДСБЕРКАСС и ГОСКРЕДИТА

об'являет набор на курсы КОНТРОЛЕРОВ
; ДЛЯ РАБОТЫ В СБЕРКАССАХ ГОРОДА.

На курсы принимаются лица, имеющие образование по ниже 7 классов, курсанты 
обеспечиваются стипендией в размере 300 руб. в месяц, здесь же!

ТРЕБУЮТСЯ ИНСПЕКТОРЫ ЦЕНТРАЛЬНЫХ СБЕРКАСС.
‘ Заявление подавать по адресу: ул. Малышева, 3!-в, 2-й этаж, ком. № 12 отдел кадров.

Для работы на Северо-Уральских бокситовых рудниках 
ТРЕБУЮТСЯ: ГЛЭВНЫС И Старшие бухгалтеры рудников, цехов и отделов, 
начальник финансового отдела, экономисты-финансисты, юрисконсульт, управ

делами, бухгалтеры и счетоводы.
Условия по соглашению. Квартирой обеспечиваются.

Обращаться письменно: г. Североур .льск, управление рудников или по телефону 
Д1-60-43 Фалькович.

4 й этаж 1елефопы редакции-ответ ственный редактор Д1-19.07, зам. ответственного редактора Д1-43.07, ответственный секретарь и 
Д1.82-86. Д1-39-10. сельхпэотдел Д1-17-62, отдел писем Д1.39-76. Д1-35-94. отдел культуры и быта Д 1-43.09. отдел информации Д1-34-05.

Уральской индустриальный институт им. С. М. Кирова
ОБ‘ЯВЛЯЕ1Ч что

ПРИЕМ ЗАЯВЛЕНИЙ продлен до 1 октября
на факультеты: черной и цветной металлургии, химико-технологический, 
строительный, механический, энергетический, инженерно-экономический.

Адрес института! г. Свердловск, Бтузгородок.

Свердловский, горный институт
| ОБ-ЯВЛЯЕТ, что
| ПРИЕМ ЗАЯВЛЕНИЙ НА ФАКУЛЬТЕТЫ:

горный, геолого-разведочный и горно-механический 
до 1 октября ^245 г.

Все справки по адресу: г. Свердловск, ул. Куйбышева, 30. Телефон Д1-47-04. 
------------------------

Специализированное ремесленное училище энергетиков № 18 
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ „о СПВц„лл,. постя» 

токари-униве^сапы, слесари по ремонту механического оборудования, слесари- 
инструментальщики, слесари-лекальщики, слесари сборщики станков, электро
слесари, слесари-сантехники, слесари гидротурбинных установок, электромон
теры по монтажу и эксплоатации электрооборудования электростанций и 

заводов, столяры-краснодеревцы, модельщики.
Учащиеся обеспечиваются: общежитием (иногородние), полным к омплептом постель
ных принадлежностей, обмундированием: рабочая и парадная форма, и трехразовым 

питанием в столовой училища.
Училище, имеет уче,бные мастерские.

В училище принимаются подростки обоего пола в возрасте от 14 до 17 лет, с обра
зованием не ниже 4-х классов.

При поступлении ТРЕБУЮТСЯ документы: свидетельство о рождении (форменное) 
а с 16 лет—паспорт, справку об образовании, справку о состоянии здоровья и форму 

№ 7 о снятии с довольствия ,
АДРЕС УЧИЛИЩА: г. Свердловск, шоссе УЗТМ, трамвайная остановка 

еРем. училище».
ХХХХХХХХХХ'ХЛ'Х Х'Х-Х'Х X ХХТХ. у ххххххлх.

I

ИНСТИТУТУ МЕХАЙОЬР
ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ на легкую физическую работу на должность аппа- 

ратчикоо (специальной подготовки не требуется).
Те из поступивших, которые окончили пять-семь классов школы, после полугодово- 4‘- 

го стажа и специальной подготовки в институте имеют возможность получить 
квалификацию мастера.

Гам же требуются чертежники, конструкторы, инженеры-обогатители, строи- 
тели, механики, счетные работники, машинистки, шоферы, уборщицы, сторожа 

и вахтеры. '
Обращаться в институт Механобр: ул. Народной Воли, 39, телефон Д1-12-66.

I

Тресту «СВЕРДЛЕСДРЕВМЕТ»
ТРЕБУЮТСЯ на постоянную работу в аппарат треста:

главный механик, инженер по железнодорожному транспорту, начальник 
и илищно-коммунального отдела, инженеры-строители, бухгалтер-ревизор, 
бухгалтер-инструктор, бухгалтеры, экономист, инструктор по техучебе, инженеры 

и техники лесного хозяйства, статистик, начальник отдела кадров.
Обращаться: ул. Мамина-Сибиряка, Дом Промышленности, 7-й этаж,

телефоны Д1-06-72, Д1-25-12

Iги
секретариат Д1-28-03, отдел партийной жизни Д1-89-39. отдел пропаганды Д1.38-82* 
стенографистки Д1.30-71. зав. издательством Д1-29 -50. отдел об’явлений Д1-06-47. |


